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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Perdonan a franeleros 
Ni los franeleros ni los taxistas tendrán que pagar contribuciones al Ayuntamiento por la 
ocupación de la vía pública, pero sí los establecimientos formales que estén obligados a 
contar con cajones de estacionamiento, según la Ley de Ingresos 2012 para el municipio 

de Puebla aprobada por el Cabildo. (El Sol de Puebla) 
  

  

 
 

Sin consenso, iniciativa del gobernador sobre aborto 

El dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), Juan Carlos Mondragón Quintana, 

igual que el diputado local de Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, e incluso 
el PRI, expresó sus dudas en relación a la iniciativa del gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas sobre el aborto, al señalar que no está seguro que se deba o pueda aprobar en 
este tercer período ordinario de sesiones del Congreso del estado. (Heraldo) 

   
 

 

Modernizan la Zaragoza 
Con una inversión de más de 81 millones 400 mil pesos el gobierno estatal y municipal 
dieron el banderazo de salida para las obras que se realizarán en la Calzada Ignacio 
Zaragoza, ubicada en la zona del estadio Cuauhtémoc. (Síntesis) 

  
 

 

Allanan el camino al delfín morenovallista 

Luego de las ocho entrevistas ante los diputados de la Gran Comisión destacan como 
posibles finalistas David Villanueva Lomelí, Fernando Chevalier Ruanova, Francisco José 
Romero Serrano y Gilberto Tomás Ricardo Hidalgo Moreno, en selección del titular del 
Órgano de Fiscalización Superior (OFS). (Intolerancia Digital) 

  
 

 

Convence Villanueva en la pasarela por el OFS 
Al concluir las entrevistas con los ocho aspirantes a la titularidad del Órgano de 
Fiscalización Superior, David Villanueva Lomelí se perfila como el gran favorito para 

convertirse en el nuevo auditor general que será designado el viernes, según anunció 
Guillermo Aréchiga. En su comparecencia ofreció garantías para que los alcaldes de todos 
los partidos tengan oportunidad de aprobar sus cuentas públicas y respondió a las 
preguntas técnicas de siete diputados para acreditar su experiencia en la materia de 
fiscalización. (Cambio) 

  
 

 

Mueren en aborto más que vs crimen 
La iniciativa que envió el gobernador, Rafael Moreno Valle, para modificar las sanciones a 
las mujeres que aborten debe de ser discutida para considerar otras vertientes, entre 
ellas un centro de adopción, dijo el líder estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón. 
(Milenio) 

  
 

 

Discrepa PAN con la iniciativa en materia de aborto de RMV 
El Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN) hizo público su desacuerdo 
con la reforma que presentó el gobernador albiazul Rafael Moreno Valle para eliminar la 

sanción de cárcel a las mujeres que suspenden un embarazo de manera voluntaria, pues 
señaló que no defiende ―el valor de la vida humana‖. (La Jornada de Oriente) 

  
 

 

CTM aliado para la estabilidad laboral de Puebla: RMV 

En el marco del XXXll Congreso Estatal Ordinario de la FTP-CTM, el gobernador Rafael 
Moreno Valle reconoció las acciones que en materia laboral viene realizando el secretario 
general de la central, Leobardo Soto Martínez; en presencia del dirigente nacional, 
Joaquín Gamboa Pascoe y miles de trabajadores cetemistas que asistieron a la sede del 
evento. (La Opinión) 

 

http://impreso.milenio.com/
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TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

El Cereso de Cholula, un centro de negocios para sus directivos 
Cobros por visita íntima, venta de actas de concubinato, restricción de ingreso de comida 
y de visitas familiares, así como la prohibición de juegos como el ajedrez pero, en 
cambio, la autorización de juegos de azar y maquinitas, son la constante en el Cereso de 
San Pedro Cholula a raíz del cambio de administración municipal. (e-consulta) 

 

 
 

 

Semana crucial para Puebla para obtención de recursos 2012: RMV  

El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas comentó que esta será una semana crucial en la 
definición de recursos para Puebla, dentro del Presupuesto de Egresos de la Federación 
2012, pues varios de sus secretarios acuden a la Cámara de Diputados a presentar 
programas y solicitar recursos. (Contraparte) 

  
 

 

Martha Erika Alonso, progresista en educación sexual  

La presidenta del Sistema Estatal DIF (SEDIF) tiene un pensamiento de vanguardia. Ante 
la polémica discusión por la modificación de las sanciones para las mujeres que aborten, 
Martha Erika Alonso fue clara: las mujeres deben aprender a ser responsables de su 
cuerpo. (Imagen Poblana) 

  
 

 

PAN rechaza la propuesta de RMV para despenalizar el aborto  
Tras la propuesta del gobernador de Puebla para despenalizar el aborto, el líder del PAN 
atajó: ―Lo importante es que no parezca que en Puebla se puede abortar sin 

consecuencias legales‖. (Puebla Online) 
 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Moreira sí supo 
Los documentos con los que Coahuila respaldó la petición de dos créditos y que incluían 
escritos falsificados fueron enviados a Humberto Moreira. (Reforma) 

  
 

 
Permea opacidad programas sociales 

Un estudio de Gestión Social y Cooperación (Gesoc) encontró que falta transparencia en 
70 programas sociales federales, 53% del total, por lo que se desconoce la utilidad social 
de su presupuesto, que ascendió a 84 mil millones de pesos. (El Universal) 

 
 

 

 
Se rebelan 300 elementos de la AFI contra el despido 
Los agentes inconformes protestaron ayer frente la sede de la PGR y acudieron a San 
Lázaro; criticaron que la dependencia federal señale que son ―demasiado sociables‖ o 
―personas pasivas‖ para destituirlos. (Milenio)  

  
 

 

El gobierno pide perdón de trámite por feminicidios 

Al cumplirse 10 años de que fueron localizados los cuerpos de ocho mujeres en el campo 
algodonero y en medio de reclamos y abucheos de familiares de las víctimas se inauguró 
el monumento memorial que ordenó la CIDH. (La Jornada) 

  
 

 
 

Contrataciones de fin de año tendrán apoyos 
Para conservar el empleo en el último tramo del año y principios del próximo, el gobierno 
federal exentará del pago de cuotas del Seguro Social a aquellas empresas que 
incrementen el número de nómina de trabajadores, informó Jorge Dávila, presidente de la 

Concanaco-Servytur. (El Economista Digital) 
 

8 

 

 

 
 

 

Apoyar a la Fed no implica estar a favor de más alivio 
El presidente de la Reserva Federal (Fed)  de Dallas, Richard Fisher, dijo el lunes que su 
apoyo a la decisión de la Fed de la semana pasada para continuar esfuerzos para 

presionar a la baja los costos del endeudamiento no quiere decir que él esté a favor de la 
necesidad de más alivio. (El Financiero Digital) 

http://www.imagenpoblana.com/2011/martha-erika-alonso-progresista-en-educacion-sexual
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19381:pan-rechaza-la-propuesta-de-rmv-para-despenalizar-el-aborto&Itemid=126
http://www.jornada.unam.mx/2011/11/08/politica/016n1pol
http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Recibió 172 reportes el GDF del cochinero 
Mientras la Comisión Política Nacional del PRD anunció que para mañana tendrá el 
cómputo al 100 por ciento y, en consecuencia, dará a conocer el resultado de las 
votaciones en la ciudad de México celebradas el pasado domingo, el Gobierno capitalino 

informó que en la jornada electoral se registraron 172 reportes relacionados a incidentes, 
conatos de enfrentamiento y presuntos robos de paquetes electorales. (Crónica) 

  
 

 

Jueces en la lupa; reforzarán vigilancia de sus fondos 

Acuerdan revisar información bancaria de los miembros del Poder Judicial federal; la 
autoridad podrá buscar corrupción en cuentas financieras, contratos e inversiones de los 
impartidotes. (Excélsior) 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Invertirán 81 mdp en la calzada Zaragoza 
El alcalde Eduardo Rivera y el titular de la Secretaría de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, dieron el banderazo 

de inicio de la pavimentación con concreto hidráulico de la calzada Zaragoza, misma que tendrá una inversión 
municipal y estatal por 81 millones de pesos. En su mensaje, el edil destacó que gracias al apoyo del gobierno del 

estado se concreta esta pavimentación de alto impacto social gracias que a los recursos serán en un 50 por ciento 
de cada instancia. En el caso del inicio de obra de la calzada Zaragoza, indicó que ésta será atendida en una 
superficie de 3.8 kilómetros en ambos sentidos de la vialidad y se conectará a las obras del viaducto Zaragoza, 
con la intención de transformar la zona con un concreto que dura hasta 20 años. (Jorge Castillo)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84733  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Presenta Rivera Pérez a diputados federales del PRI cartera de 50 proyectos de obras 
Un total de 50 proyectos de obra pública y servicios presentó el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera 

Pérez, la mañana de este lunes a la bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Congreso de la 
Unión. El objetivo, señaló el alcalde, es que con el apoyo de los legisladores poblanos del tricolor, estos puedan 
ser incluidos en el presupuesto federal del próximo año, lo que redituaría en una inversión pública para la capital 
de mil 600 millones de pesos adicionales al presupuesto de la Comuna. Reunidos por más de una hora en las 

instalaciones del Palacio Municipal, el alcalde poblano agradeció la presencia y disposición de los diputados 
federales por escuchar las necesidades su administración, y ratificó el compromiso que los legisladores tienen con 
el estado y cada uno de sus municipios. (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/08/puebla/mun608.php  

 
 

 

 
MILENIO  

 Programa Mil Calles dependerá de la Federación, asegura Rivera 
La renovación del programa de pavimentación Mil Calles quedará sujeta a la cantidad de recursos que el 
ayuntamiento logre obtener de la Federación para 2012, reconoció el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez. 
Refirió que el próximo ejercicio fiscal estará enmarcado por un proyecto agresivo de reencarpetado de vialidades 

con concreto hidráulico, además de la generación de calles con otro tipo de materiales. Sin embargo, explicó que 
no se puede contabilizar una meta específica de calles, ya que se esperan los montos que provendrían de fondos, 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84733
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/08/puebla/mun608.php
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como el de pavimentación y recursos del ramo 33, aplicados en este año. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9057940  

 

 
MILENIO  

 Rivera y priistas, en busca de mejorar presupuesto en 2012 
El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez, presentó su cartera de proyectos a los diputados federales del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la entidad, con miras a la obtención extraordinaria de recursos en el 

Presupuesto de Egresos 2012. Luego de la reunión sostenida en la sede del ayuntamiento, recordó que la 
intención es someter a concurso al menos 50 planes en infraestructura vial, cultura, turismo y ecología, que de 
conseguirse, sumarían alrededor de mil 600 millones de pesos. Detalló que el banco incluye la mejora del relleno 

sanitario, la iluminación de edificios históricos, pavimentaciones con concreto hidráulico y creación de espacios 
deportivos en juntas auxiliares. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9058150  

 

 
 
OPINION 

 Cabildea Rivera Pérez mayores recursos con diputados federales 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez buscará que dentro del Presupuesto de Egresos de la Federación, el 

gobierno de la República otorgue mil 600 millones de pesos más al municipio de Puebla para impulsar 50 
proyectos más. Para esto, el alcalde poblano se reunió ayer con los legisladores federales de la coalición Puebla 
Avanza, conformada por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y Partido Verde Ecologista de México (PVEM) 

para que sea los responsables de cabildear en las próximas sesiones del Congreso de la Unión este recurso para 
la capital del estado. (Angélica Patiño)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51557  
 

 
 

 

E-CONSULTA 
 Solicita Rivera a diputados priístas recursos para 50 proyectos en 2012 

El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, se reunió con diputados federales integrantes de  la bancada del 

Partido Revolucionario Institucional, a quienes presentó una cartera de más de 50 proyectos para que sean 
contemplados en la asignación del Presupuesto 2012. Rivera Pérez detalló que estos proyectos relacionados con el 

fortalecimiento a la infraestructura vial, la modernización del relleno sanitario, acciones de turismo, construcción 
de espacios deportivos y ampliación de clínicas de salud en juntas auxiliares, entre otros, equivalen a mil 600 
millones de pesos.  (Redacción) 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20920:solicita-rivera-a-diputados-
pri%C3%ADstas-recursos-para-50-proyectos-en-2012&Itemid=332  
 

 
 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Presenta Rivera proyectos a diputados federales 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, se reunió con diputados federales del Partido Revolucionario 
Institucional para presentarles 50 proyectos de la capital poblana con lo que pretende recibir mil 600 millones de 

pesos extras al presupuesto del próximo año. En este sentido, el alcalde detalló que los proyectos que presentó a 
los legisladores poblanos se relacionan con infraestructura vial,  turística y cultural; así como un estudio para el 
relleno sanitario. (Redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Presenta-Rivera-proyectos-a-

http://impreso.milenio.com/node/9057940
http://impreso.milenio.com/node/9058150
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51557
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20920:solicita-rivera-a-diputados-pri%C3%ADstas-recursos-para-50-proyectos-en-2012&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20920:solicita-rivera-a-diputados-pri%C3%ADstas-recursos-para-50-proyectos-en-2012&Itemid=332
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Presenta-Rivera-proyectos-a-diputados-federales&id_noticia=39957
http://e-consulta.com/puebla/index.php
http://www.contraparteinformativa.com/
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diputados-federales&id_noticia=39957  
 

 

 
PUEBLA ONLINE 

 Rivera gestiona con diputados federales del PRI mil 600 mdp para 2012 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, entregó este lunes una carpeta de cerca de 50 proyectos  a los 
legisladores federales del Partido Revolucionario Institucional, con la finalidad de que estos sean puestos a 

consideración en la Cámara de Diputados durante la integración del presupuesto para 2012. En total, la carpeta 
de proyectos representa una inversión de cerca de mil 600 millones de pesos por parte del gobierno federal en el 

municipio. Entre los proyectos que incluye la propuesta, el alcalde mencionó obras de infraestructura vial, 
estudios para el mejoramiento del relleno sanitario, espacios deportivos, clínicas de salud, entre otros. 
(Redacción)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19374:rivera-gestiona-con-
diputados-federales-del-pri-mil-600-mdp-para-2012&Itemid=155  
 

 
 
RETO DIARIO 

 No al aborto: Rivera Pérez 
Aunque dijo que respeta la iniciativa enviada al Congreso del Estado -sobre el aborto- por parte del titular del 

ejecutivo estatal, Rafael Moreno Valle Rosas, el edil de la capital poblana, Eduardo Rivera Pérez, reiteró su 
postura a favor de la vida. Entrevistado, el munícipe explicó que antes de tomar una decisión al respecto se deben 
tomar en cuenta varios factores, además de organizar una discusión a fondo sobre el tema, pero siempre 

privilegiando la vida. ―Lo que yo he manifestado es que siempre estaré a favor de la vida; son mis convicciones 
personales y por supuesto esa es mi opinión, pero quien tendrá la última definición será el Congreso del Estado‖, 
exclamó. (Redacción)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--No-al-aborto:-Rivera-Perez&id=23857  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

EL HERALDO 

 "Grave error" regular a franeleros: Pablo Montiel 
El secretario de Gobernación del municipio, Pablo Montiel Solana, consideró como un "grave error" que se 
estableciera en la Ley de Ingresos del ayuntamiento una modificación para cobrar tarifas por derecho de piso a 
franeleros y por contraparte propuso que se analice la instalación de parquímetros en el municipio de Puebla.  
Debido a que actualmente la actividad de los llamados "viene, viene" está fuera de la ley y por ello, el funcionario 
municipal consideró que exigir una carga arancelaria por el derecho de piso sería regularizar la actividad de este 
grupo de personas.  (Jorge Pérez)  

http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38023:grave-error-regular-a-
franeleros-pablo-montiel&catid=55:ciudad&Itemid=120  

 
 

CAMBIO 

 Analizarán carpeta de proyectos lalista (sic) 

Debido a los recortes presupuestales que se prevén para el 2012, el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez 
continúa cabildeando recursos para la capital, por lo que ayer se reunió con diputados federales del PRI para 
entregar una carpeta con más de 50 iniciativas que requerirán la inversión de mil 600 millones de pesos. Rivera 
Pérez abundó que en esta carpeta destacan proyectos de infraestructura vial, del ámbito deportivo, obras 
metropolitanas, mejoras para el buen funcionamiento del Relleno Sanitario así como proyectos a favor del ámbito 
cultural y turístico. (Luz Elena Sánchez)  

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Presenta-Rivera-proyectos-a-diputados-federales&id_noticia=39957
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19374:rivera-gestiona-con-diputados-federales-del-pri-mil-600-mdp-para-2012&Itemid=155
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19374:rivera-gestiona-con-diputados-federales-del-pri-mil-600-mdp-para-2012&Itemid=155
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--No-al-aborto:-Rivera-Perez&id=23857
http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38023:grave-error-regular-a-franeleros-pablo-montiel&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38023:grave-error-regular-a-franeleros-pablo-montiel&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.pueblaonline.com.mx/
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http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/081111-le-puebla-analizar-n-carpeta-de-proyectos-
lalista.htm  
 

CAMBIO 

 En el pasado los condenó, ahora Montiel quiere parquímetros 
Pablo Montiel Solana reprobó la propuesta que pretende impulsar la administración que encabeza su jefe, Eduardo 

Rivera, para cobrar a franeleros el ―derecho de piso‖ en la vía pública. Pero el secretario de Gobernación fue más 
allá y dijo que en este caso lo mejor sería implementar el sistema de parquímetros, a pesar de que en la 
administración pasada encabezó un movimiento para cancelar la concesión de los estacionómetros a la empresa 

Jajomar. Montiel Solana consideró que sería un error cobrar impuestos a este sector. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/081111-le-puebla-en-el-pasado-los-conden-ahora-
montiel-quiere-parqu-metros.htm  
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Aprueban en cabildo Ley de Ingresos para 2012; retiran aumento de 20% en predial  
Este lunes, con votación de la mayoría panista en el cabildo de Puebla, fue aprobado el proyecto de Ley de 

Ingresos para la capital del estado para el año 2012, a través de la cual el gobierno de la ciudad pretende captar 
un total de 3 mil 217 millones de pesos a sus arcas. Tras esta aprobación, ayer por la noche en sesión ordinaria 
de este cuerpo colegiado, el documento será enviado al Congreso del estado para que sea dictaminado y, de no 
encontrar algún error o inconveniente, sea aprobado para su publicación en el Periódico Oficial y entre en vigor a 

partir del primer día de 2012. (Javier Puga)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/08/puebla/mun105.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Un error, querer cobrar derechos a franeleros y taxis: secretario de Gobernación de la Comuna 
El secretario de Gobernación municipal, Pablo Montiel Solana, criticó que sería ―un error‖ que el cabildo apruebe la 
regularización de los ―franeleros‖, bases de taxis, así como de apartado de lugares en hoteles y restaurantes 

dentro del proyecto de Ley de Ingresos para el próximo año. Luego de que la presidente de la Comisión de 
Hacienda, Irma Adela Fuentes Guevara, aseguró el domingo pasado que se incluiría en este proyecto el cobro de 
derechos por uso de piso a todos aquellos ciudadanos que ocupen la vía pública, como ferias, circos y 
espectáculos, hoteleros, restauranteros y también a los ―franeleros‖. (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/08/puebla/mun207.php  
 

 

 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Obras Públicas rechaza la petición de vecinos e inicia obra en la 49 Poniente 
Para la Secretaría de Obras no hay marcha atrás y, a pesar de las súplicas de los comerciantes y vecinos de la 
calle 49 Poniente para retrase la repavimentación de esta vialidad hasta enero próximo, los trabajos comenzaron 
este lunes. El titular de la dependencia, Felipe Velásquez Gutiérrez, sostuvo que ―no por unos cuantos‖ se 
detendrá el desarrollo de la capital; además, esta obra estaba programada y no podrá modificarse la fecha de 
inicio, pues retrasaría otros trabajos programados. Sin embargo, admitió que la calle no será cerrada totalmente 

como en un principio se había plantado sino que habrá cortes parciales a la circulación y, conforme la 
repavimentación avance, se volverá a reabrir. (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/08/puebla/mun307.php  
 

 
 

MILENIO  

 Aprueba Cabildo Ley de Ingresos 
Con el aval de 19 regidores integrantes de la coalición Compromiso por Puebla, el Cabildo capitalino dio luz verde 

a la iniciativa de Ley de Ingresos 2012, que se turnará al Congreso del Estado en los próximos días para su 
ratificación. El documento fue puesto a consideración durante una sesión extraordinaria, donde los concejales 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/081111-le-puebla-analizar-n-carpeta-de-proyectos-lalista.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/081111-le-puebla-analizar-n-carpeta-de-proyectos-lalista.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/081111-le-puebla-en-el-pasado-los-conden-ahora-montiel-quiere-parqu-metros.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/puebla/081111-le-puebla-en-el-pasado-los-conden-ahora-montiel-quiere-parqu-metros.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/08/puebla/mun105.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/08/puebla/mun207.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/08/puebla/mun307.php
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panistas aseguraron que la propuesta no contiene nuevos gravámenes y que los existentes sólo se ajustarán 4 
por ciento, en concordancia con la inflación prevista. A lo largo de la reunión de trabajo, no obstante, se comentó 
que la iniciativa contempla cobros de derechos que hasta ahora no se ejercían, como aquel relacionado con el uso 
de suelo a establecimientos que utilicen cajones de estacionamiento en la vía pública. (Guillermo Castillo)  

http://impreso.milenio.com/node/9058142  

 
MILENIO  

 Piden revivir propuesta de parquímetros 

Pese a los antecedentes que se tienen, el secretario de Gobernación (Segob), Pablo Montiel Solana, se pronunció 
por revivir la instalación de parquímetros en el Centro Histórico poblano. Señaló que en vez de buscar un cobro 
fijo para los freneleros y con ello regular la actividad, sería conveniente buscar una empresa seria que se 
encargara de recaudar el derecho de suelo por estacionamiento en la vía pública. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9058153  

 

 
 
OPINION 

 Aprueba cabildo cobro a franeleros y servicios funerarios 
El Cabildo del ayuntamiento de Puebla aprobó la creación de dos nuevos impuestos dentro de la Ley de Ingresos 
2012, el cobro de un impuesto para el uso de vía pública, y la aplicación de nuevos derechos en los servicios 

funerarios. A pesar de la negativa del tesorero municipal, Arturo Botello Vargas de que no se crearían más 

impuestos, la realidad es que a partir del mes de enero, los poblanos deberán de pagar más derechos por los 
servicios funerarios y que hasta el momento no se aplicaban. (Angélica Patiño)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51555  
 
OPINION 

 La inconformidad de unos, no detendrá el desarrollo de Puebla: Comuna 
El ayuntamiento de Puebla inició formalmente los trabajos de la avenida 49 poniente donde se colocará concreto 
hidráulico a pesar de las inconformidades de los comerciantes y vecinos del lugar. Al respecto, el secretario de 

Gestión Urbana y Obra Pública, Felipe Velázquez Gutiérrez, sentenció que por la protesta de algunos cuantos 
comerciantes y vecinos de la colonia Prados Agua Azul, no se puede detener el desarrollo del municipio, pues son 
más los beneficios con la instalación de este material en esta avenida principal. (Angélica Patiño)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51556  
 

E-CONSULTA 

 Aprueba el Cabildo de Puebla, sin cambios, la Ley de Ingresos 2012 
Con 19 votos a favor y cinco en contra, el Cabildo de Puebla aprobó la Ley de Ingresos 2012 que amplía la base 
gravable en el impuesto sobre loterías, rifas, sorteos, concursos, apuestas, peleas de gallos y tarifas especiales 

para imponer a los centros de juegos con apuesta una tasa del seis por ciento y aplicar un ajuste de cuatro por 
ciento al resto de las tasas, según el índice inflacionario. La Ley se aprobó sin ninguna modificación, a pesar de 
los reclamos de los regidores priístas para que se diferenciara la tasa inflacionaria de acuerdo con el desempeño 
de cada uno de los sectores económicos en la ciudad. (Jesse Brena)     
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20955:aprueba-el-cabildo-de-puebla-sin-
cambios-la-ley-de-ingresos-2012&Itemid=332  
 
 

E-CONSULTA 

 Paga la Comuna casi 300 mdp en intereses por créditos de Alcalá 
Para pagar los dos créditos contratados en la gestión anterior y que sumaron 405 millones de pesos en total, el 

ayuntamiento de Puebla debe pagar casi 700 millones de pesos para cubrir el importe original más intereses. En 
la actualidad, el gobierno angelopolitano destina alrededor de cinco millones de pesos mensuales, de los cuales 
casi 75 por ciento está comprometido en cubrir los réditos, según lo informa la Dirección General de la Tesorería 
Municipal. Cabe recordar que en 2009, la administración encabezada por Blanca Alcalá Ruiz adquirió un crédito de 
270 millones de pesos con el banco Interacciones, el cual estableció en el contrato una fórmula de Tasa de Interés 

http://impreso.milenio.com/node/9058142
http://impreso.milenio.com/node/9058153
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51555
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51556
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20955:aprueba-el-cabildo-de-puebla-sin-cambios-la-ley-de-ingresos-2012&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20955:aprueba-el-cabildo-de-puebla-sin-cambios-la-ley-de-ingresos-2012&Itemid=332
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Interbancario de Equilibrio (TIIE) más 0.25 puntos y un plazo para pagar de 15 años. (Fernando Pérez)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20935:paga-la-comuna-casi-300-mdp-
en-intereses-por-cr%C3%A9ditos-de-alcal%C3%A1&Itemid=332  
 

 

E-CONSULTA 

 Analiza Comuna colocar parquímetros en el Centro de la capital 
El secretario de Gobernación en el municipio de Puebla, Pablo Montiel Solana, reveló que el Ayuntamiento analiza 
la instalación de parquímetros en el Centro Histórico de la ciudad para solucionar los problemas de 

estacionamiento en el municipio y restablecer el ordenamiento vial. ―Se tiene que debatir con seriedad el tema de 
los parquímetros, ya que sería una recaudación importante para el municipio‖. Pesé a que en la anterior 
administración, como regidor, Pablo Montiel Solana fue uno de los opositores a la concesión de este servicio, 

comentó que su negativa se debió en ese momento a que la empresa concesionaria obtenía ocho pesos de los 
diez que había de ganancia. (Jesse Brena)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20922:analiza-la-comuna-colocar-
parqu%C3%ADmetros-en-el-centro-de-la-capital&Itemid=332  
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Aprueban en cabildo Ley de Ingresos 2012 

El cabildo aprobó sin mayores modificaciones la iniciativa de Ley de Ingresos del Municipio de Puebla para el 
ejercicio fiscal 2012, la cual será enviada al Congreso local para su ratificación. Ésta mantiene una tasa de 

impuestos general de 4 % e incrementos en los refrendos de licencias. Los regidores aprobaron la tarde de ayer 
ampliar la base gravable en los impuestos a loterías, rifas, sorteos, concursos, apuestas legales de toda clase y 
peleas de gallos, además de tarifas especiales para gravar a los centros de juegos con apuesta Como lo habían 
adelantado, los regidores del PRI votaron en contra de la propuesta de ley, siendo aprobada con 19 votos a favor 
y cinco en contra. (Redacción)  
http://www.imagenpoblana.com/2011/aprueban-en-cabildo-ley-de-ingresos-2012  
 
 

 

 
PUEBLA ONLINE 

 Cabildo aprueba Ley de Ingresos 2012 para Puebla 
La propuesta de la Ley de Ingresos para el 2012 fue aprobada con 19 votos a favor por el cabildo del municipio de 

Puebla. Ahora ésta será turnada ante el Congreso del Estado para su discusión y, en caso, aprobación. Los 
regidores de la bancada del PRI-Verde Ecologista fueron quienes se opusieron a la propuesta, al considerar que 
las modificaciones que se hacen a la Ley de Ingresos atentan contra la competitividad del municipio, señaló la 
priísta Sandra Montalvo. Sin embargo, a pesar de las críticas planteadas por los regidores del tricolor, la 
propuesta de la Ley de Ingresos fue aprobada sin modificación alguna. (Redacción)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19390:cabildo-aprueba-ley-de-
ingresos-2012-para-puebla&Itemid=126  

 

 
 

RETO DIARIO 

 Evaluarán comportamiento de los informales: Montiel 
Según el comportamiento que hayan registrado los comerciantes informales en los lugares designados para las 

ventas, se analizará si se les otorga o no permiso para otras festividades, advirtió el titular de la secretaría de 
gobernación municipal, Pablo Montiel Solana. Explicó que será a partir de esta misma semana cuando el 
ayuntamiento proceda a hacer una evaluación del comportamiento y cumplimiento de los acuerdos por parte de 
los ambulantes, con el fin de hacer un balance de esta estrategia temporal. (Redacción)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Evaluaran-comportamiento-de-los-

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20935:paga-la-comuna-casi-300-mdp-en-intereses-por-cr%C3%A9ditos-de-alcal%C3%A1&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20935:paga-la-comuna-casi-300-mdp-en-intereses-por-cr%C3%A9ditos-de-alcal%C3%A1&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20922:analiza-la-comuna-colocar-parqu%C3%ADmetros-en-el-centro-de-la-capital&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20922:analiza-la-comuna-colocar-parqu%C3%ADmetros-en-el-centro-de-la-capital&Itemid=332
http://www.imagenpoblana.com/2011/aprueban-en-cabildo-ley-de-ingresos-2012
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19390:cabildo-aprueba-ley-de-ingresos-2012-para-puebla&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19390:cabildo-aprueba-ley-de-ingresos-2012-para-puebla&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Evaluaran-comportamiento-de-los-informales:-Montiel&id=23855
http://www.pueblaonline.com.mx/
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informales:-Montiel&id=23855  

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

CAMBIO 

 Anuncia RMV calles de cemento hidráulico 
Al poner en marcha las obras de rehabilitación en la calzada Ignacio Zaragoza, entre autopista México-Puebla y 
bulevar 5 de Mayo, con una inversión bipartita de 81 millones 406 mil pesos, Rafael Moreno Valle aseveró que 
antes de que concluya su administración todas las entradas de Puebla serán pavimentadas con cemento 
hidráulico. ―Queremos que la gente que entre a Puebla vea a una ciudad de primer mundo, que cuando la gente 
nos visite de otros estados y de otros países entre a la capital y que sepa que Puebla está en un proceso de 

transformación‖. (Elvia García)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/081111-eg-politica-anuncia-rmv-calles-de-cemento-
hidr-ulico.htm  
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Inicia Moreno Valle rehabilitación de la Calzada Zaragoza  
El gobernador Rafael Moreno Valle, dio el banderazo de inicio a los trabajos de sustitución de pavimento por 
concreto hidráulico sobre más de 3 kilómetros de la calzada Zaragoza, que tendrá una inversión de 81.4 millones 
de pesos, que se distribuirán en partes iguales la administración estatal y el ayuntamiento de Puebla. En el 

evento, al que llegó 15 minutos después de que había iniciado el presidente Eduardo Rivera Pérez, el mandatario 
dio a conocer su compromiso de rehabilitar con concreto hidráulico todas las entradas a la ciudad de Puebla, 
antes de que concluya su sexenio, porque destacó que son de un material más duradero. (Isaac Jiménez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Inicia-Moreno-Valle-
rehabilitaci%F3n-de-la-Calzada-Zaragoza-&id_noticia=39954  
 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 El gobernador del estado y el alcalde Eduardo Rivera Pérez inician pavimento hidráulico en Calzada 

Zaragoza y dicen que todos los accesos a la capital poblana tendrán este tratamiento. 
 El alcalde de Puebla pide a diputados federales asignar mil 600 mdp más al municipio. 

 El Cabildo aprueba la Ley de Ingresos de  la Comuna, una noticia que vuelve la calma a las finanzas del 
municipio.  

 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 El alcalde Eduardo Rivera y el titular de la Secretaría de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, dieron el 

banderazo de inicio de la pavimentación con concreto hidráulico de la calzada Zaragoza, misma que tendrá 

una inversión municipal y estatal por 81 millones de pesos. 
 El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, se reunió con diputados federales integrantes de  la bancada 

del Partido Revolucionario Institucional, a quienes presentó una cartera de más de 50 proyectos para que 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Evaluaran-comportamiento-de-los-informales:-Montiel&id=23855
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/081111-eg-politica-anuncia-rmv-calles-de-cemento-hidr-ulico.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/081111-eg-politica-anuncia-rmv-calles-de-cemento-hidr-ulico.htm
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Inicia-Moreno-Valle-rehabilitaci%F3n-de-la-Calzada-Zaragoza-&id_noticia=39954
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Inicia-Moreno-Valle-rehabilitaci%F3n-de-la-Calzada-Zaragoza-&id_noticia=39954
http://www.contraparteinformativa.com/
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sean contemplados en la asignación del Presupuesto 2012.  
 Con 19 votos a favor y cinco en contra, el Cabildo de Puebla aprobó la Ley de Ingresos 2012 que amplía la 

base gravable en el impuesto sobre loterías, rifas, sorteos, concursos, apuestas, peleas de gallos y tarifas 
especiales para imponer a los centros de juegos con apuesta una tasa del seis por ciento y aplicar un ajuste 

de cuatro por ciento al resto de las tasas, según el índice inflacionario.  
 
 

 

F e r n a n d o  M a l d o n a d o /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 

 Con el aval de 19 regidores integrantes de la coalición Compromiso por Puebla, el Cabildo capitalino dio luz 
verde a la iniciativa de Ley de Ingresos 2012, que se turnará al Congreso del Estado en los próximos días 
para su ratificación. 

 El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez, presentó su cartera de proyectos a los diputados federales 
del Partido Revolucionario Institucional en la entidad, con miras a la obtención extraordinaria de recursos en 
el Presupuesto de Egresos 2012.  

 Al poner en marcha las obras de rehabilitación en la calzada Ignacio Zaragoza, entre autopista México-

Puebla y bulevar 5 de Mayo, con una inversión bipartita de 81 millones 406 mil pesos, Rafael Moreno Valle 
aseveró que antes de que concluya su administración todas las entradas de Puebla serán pavimentadas con 
cemento hidráulico. 

 

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 

 Ayer ante diputados federales, Eduardo Rivera hizo su gestión; esta buscando apoyos por más de mil 600 
mdp para más de 50 proyectos en Puebla. 

 Hasta 62 mdp destinara el gobierno federal para el mejoramiento de 500 tortillerías; así lo anuncio el 
presidente municipal Eduardo Rivera, quien puso en marcha el programa Mi Tortilla.  

 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 Aprobó el Cabildo la Ley de Ingresos 2012 del ayuntamiento de Puebla por 3 mil 217 mdp; no habrá 

nuevos impuestos solo un aumento del 4% por concepto de la inflación.  
  

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Inicio la pavimentación de la Calzada Zaragoza con concreto hidráulico, estuvo presente el gobernador 
RMV dijo que todos los accesos a esta ciudad serán de este material. 

 Arrancaron también las obras en la 49 también de concreto hidráulico. 
 Es mejor instalar los parquímetros que regularizar a los graneleros, dice Pablo Montiel. 
 Sobre el transporte el 90% de los pasajeros se sienten expuestos a la delincuencia. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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 Con una inversión conjunta  de 81 millones 406 mil pesos el Ayuntamiento de Puebla y el Gobierno del 
Estado iniciaron las obras de modernización en la llamada calzada Zaragoza en donde se construirá una 
vialidad  de 4 kilómetros beneficiando a un millón 539 mil ciudadanos en esta zona. 

 El presidente municipal Eduardo Rivera se reunió con diputados federales del PRI para cabildear alrededor 

de 50 proyectos para la capital poblana con el objetivo0 de obtener más recursos del presupuesto 2012 
 El cabildo del ayuntamiento poblano aprobé sus modificaciones en la ley de ingresos 2012, al respecto el 

tesorero Arturo Botello habrá un aumento en el refrendo para los negocios  que venden alcohol que va 
desde un 12 hasta un 55%  

 El alcalde Eduardo Rivera no descarto la posibilidad la instalación de parquímetros en el centro histórico el 
edil menciono que aun no hay una propuesta concreta   

 

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
 Ya esta lista la ley de ingresos para el 2012, el municipio de Puebla habrá beneficios para los ciudadanos 

como la disminución del 8 al 4% del impuesto a diversiones y espectáculos, así como estímulos fiscales en 
el predial  

 Inseguro, lento, caro y de mala calidad así fue calificado el transporte público en la capital poblana; la 
Asociación Civil  ―El Poder del Consumidor‖, realizó un estudio a más de mil 500 personas, quienes 
consideraron que es deficiente el servicio que reciben por 6 pesos.  

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 
 Detienen a la pareja que degollaron a 3 personas en la colonia granjas del sur Jacqueline Pérez Abraham y 

Gustavo Luca Ramos acudieron para negociar una deuda de un millón de pesos a partir de un préstamo de 
50 mil que habían solicitado a Teresa Gómez Rodríguez de 49 años de edad. 

 Reprueban a transportistas de acuerdo con un estudio realizado por la Asociación Civil El poder del 

consumidor, 6 de cada 10 poblanos desaprueban el servicio de transporte público en la capital poblana. 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 

EL SOL DE PUEBLA 

  Venderá el Estado inmuebles y recortará gasto corriente para cumplir compromisos  
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas mencionó que como parte su plan financiero 2012, pondrá a la venta 
activos no estratégicos - terrenos o inmuebles- y hará una reducción adicional al gasto corriente -como recortar 
recursos a gasolinas y congelar plazas vacantes de trabajadores. En entrevista, manifestó que eso forma parte de 
la reestructuración y reorientación permanente de las finanzas, para no detener obras de infraestructura y 
programas sociales, eso como consecuencia de la deuda por más de nueve mil millones de pesos que le heredó su 

antecesor Mario Marín y por el recorte de 800 millones de pesos en participaciones federales. (Iván Tirzo)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2300570.htm   
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Deslizan diputados 4 finalistas en el OFS  
Cuatro de los ocho candidatos a dirigir los destinos del Órgano de Fiscalización Superior (OFS), tienen mayores 
posibilidades de figurar en la terna que sería elegida este viernes, coincidieron tanto el presidente de la Gran 
Comisión como el coordinador de los diputados locales del PAN, Guillermo Aréchiga Santamaría y Mario Riestra 
Piña, respectivamente. Aunque el primero prefirió omitir nombres, el segundo legislador mencionó desde su 
particular punto de vista a David Villanueva, Francisco José Romero Serrano, Fernando Chevalier Ruanova y 

Gilberto Tomás Ricardo Hidalgo Moreno. (Redacción)  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2300570.htm
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2300567.htm  
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Recibe amenazas de muerte el empresario que denunció a la Asociación de Charros  
El empresario Sergio Morales Maxil recibió amenazas de muerte tras la denuncia que presentó ante la 
Procuraduría General de la República en contra del presidente de la Asociación Estatal de Charros, Jerónimo 
Treviño Musalem, quien supuestamente utilizó de manera indebida los logotipos que la empresa Sergio Morales 

Comercializadora creó para el LXVII Congreso y Campeonato Mundial Charro. El Sol de Puebla buscó en sus 
oficinas del Centro Expositor a Treviño Musalem, quien se excusó bajo el argumento de que se encontraba 

ocupado en las labores del Congreso por lo que no podía atender a la solicitud de entrevista. (Efraín Núñez)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2300568.htm  
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Coloca Agüera primera piedra de la prepa 2 de Octubre en Tepeaca  
"México no transitará hacia nuevas condiciones de desarrollo ni brindará mejores niveles de vida para sus 
ciudadanos de este país sino ponemos en el centro del avance de nuestra nación la apuesta por la educación", 
afirmó Enrique Agüera Ibáñez, Rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, al firmar un convenio 

de colaboración con ocho ayuntamientos pertenecientes al distrito de Tepeaca y colocar la primera piedra de la 
Preparatoria 2 de Octubre Regional. (Redacción)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2300569.htm  
 

 
 

EL HERALDO 

 Hinojosa Rivero avala la despenalización del aborto 
El ex presidente municipal Gabriel Hinojosa Rivero se pronunció a favor de la despenalización del aborto, además 
aclaró que el estado como gran figura no debería de "meterse" a todo, específicamente a nuestras vidas.  Luego 

de que el gobernador Rafael Moreno Valle propuso al Congreso del Estado una iniciativa de ley mediante la cual se 
permitiría canjear la pena corporal que recibe una mujer al abortar de forma voluntaria por una multa y 
"tratamiento médico integral", el ex panista se pronunció por una ley del Aborto como la actualmente tiene el 
Distrito Federal.  (Alejandra Corona)   
http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38010:hinojosa-rivero- 
EL HERALDO 

 Quiere Alcalá senaduría y no una diputación 

La ex alcaldesa de Puebla, Blanca Alcalá Ruiz, luego de reafirmar sus aspiraciones de ser candidata de su partido 
(PRI) al Senado de la República, dejó en claro que si no es esta posición no aceptará ninguna otra como una 
diputación federal. Luego de haber desayunado ayer con mujeres periodistas, la secretaria general nacional de la 

CNOP indicó en entrevista que ha estado trabajando no sólo en la misión que le encargó la dirigencia de su partido 
sino también en el estado de Puebla.  (Andrés Herrera)   
http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38009:quiere-alcala-senaduria-
y-no-una-diputacion&catid=60:politica&Itemid=121  
 

 
 

SINTESIS 

 Respetará DIF decisión del Congreso ante el aborto 
Al defender la vida la presidenta del DIF estatal, Martha Erika Alonso dijo que respetará la decisión que tome el 

Congreso del estado en torno al tema del aborto. Al ser cuestionada respecto a la iniciativa enviada al Congreso 
por el gobernador Rafael Moreno Valle para anular la pena corpórea a las mujeres que practiquen aborto, declaró 

que desconoce el alcance del documento pero hizo un llamado a todos los sectores de la sociedad para trabajar 
en materia de prevención. Mencionó que entre los principales factores que orillan a las poblanas a abortar se 
encuentra la pérdida de valores, la desintegración familiar y la falta de información sobre métodos de planificación 
entre los jóvenes. (Claudia Aguilar)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&task=view&id=305&Itemid=78  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2300567.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2300568.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2300569.htm
http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38010:hinojosa-rivero-
http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38009:quiere-alcala-senaduria-y-no-una-diputacion&catid=60:politica&Itemid=121
http://heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=38009:quiere-alcala-senaduria-y-no-una-diputacion&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&task=view&id=305&Itemid=78
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SINTESIS 

 Gobierno entregó 3 mil créditos a mujeres 
El gobernador Rafael Moreno Valle, entregó tres mil créditos a mujeres de escasos recursos, para la generación de 
microempresas y fomentar el autoempleo. El apoyo gubernamental significó una inversión de tres millones de 
pesos para poblanas de alrededor de 20 municipios. Lo anterior como parte de la Cuarta Entrega del programa 

denominado Crédito a la Palabra de la Mujer, el cual ha beneficiado a un total de tres mil 421 mujeres en la 
entidad, a partir de la fecha de su lanzamiento, el pasado 6 de mayo. (Irene Díaz)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&task=view&id=295&Itemid=78 

 
SINTESIS 

 Arriba Villanueva al Congreso 
David Villanueva Lomelí arribó al Congreso del estado para entrevistarse con los diputados integrantes de la Gran 
Comisión y lograr la titularidad del Órgano de Fiscalización Superior (OFS). De mano de su esposa, Verónica 
Morales Alfaro, Villanueva Lomelí ingresó a la sala en donde se encuentran los legisladores, quienes lanzarán 

diversas preguntas sobre el desempeño que tendrá en el OFS. Uno de los que se presume pasará a la última fase 
y conformará la terna junto con Villanueva y Francisco José Romero Serrano, es decir Fernando Chevalier 
Ruanova, dijo no sentirse en desventaja por la trayectoria de Villanueva Lomelí, ni mucho menos por la cercanía 
que sostiene con el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle. (Irene Díaz)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&task=view&id=294&Itemid=78 

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Exige Espino acortar poder a Elba Esther 
A Rafael Moreno Valle Rosas le tengo aprecio, le di la bienvenida al Partido Acción Nacional y como voto de 
confianza a Josefina Vázquez Mota lo hicimos senador, pero si falla le voy a reclamar aunque me puede costar la 
amistad, pero muchas otras cosas en la vida me han costado cuando dije a mis amigos que en su vida política 
sacaron lo que yo no conocía, advirtió el expresidente del Partido Acción Nacional, Manuel Espino Barrientos. 
(Francisco Sánchez)  

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84745  

 
INTOLERANCIA  

 Cierran filas para "proteger la vida" 

El dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, criticó a los sectores que están a favor de la 
despenalización del aborto. ―Hay gente que se rasga las vestiduras por 40 mil muertos en la lucha contra el 
crimen organizado, cuando estamos hablando que la mayoría son sicarios, gente vinculada al narcotráfico. Nadie 

dice nada de la muerte de 50 mil bebés‖. El líder del PAN reprochó que el Estado respalde la despenalización del 
aborto. Por su parte, el coordinador parlamentario del PAN en el Congreso, Mario Riestra Piña señaló que la 
postura de la Arquidiócesis de Puebla estará puesta sobre la mesa con total transparencia, así como las de todos 
los sectores sociales. (Mario Martell)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84744  

 
INTOLERANCIA  

 Alcalá no se baja de pugna por el Senado 
Tras asegurar que no le interesa buscar una diputación federal sino que sigue firme en sus aspiraciones al Senado 
de la República, Blanca Alcalá Ruiz se pronunció en contra de la criminalización hacia las mujeres que aborten y 

pidió que haya más programas de prevención. Al sostener una reunión con la Asociación de Mujeres Periodistas y 
Escritoras de Puebla (AMPEP), Alcalá Ruiz dijo que mantiene firme su convicción de buscar un escaño en el 

Senado, por lo que descartó la posibilidad de cambiar esta posición por un lugar en la Cámara de Diputados. 
(Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84741  

 
INTOLERANCIA  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&task=view&id=295&Itemid=78
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&task=view&id=294&Itemid=78
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84745
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84744
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84741
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 Panal ve de gallo a Guillermo Aréchiga 
El dirigente estatal del Partido Nueva Alianza (Panal) reconoció que su aspirante para el Senado de la República 
por Puebla es el presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría. Antes de reunirse con el 
dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, manifestó que están en espera de lo que diga la 

dirigencia nacional respecto a las coaliciones. ―Vamos a esperar que sea el 18 de noviembre para que el Comité 
Nacional dé una postura de cómo se moverán las candidaturas en Puebla. Respeto al PRI si dice que Enrique 
Agüera va en las cartas de ellos, pero ese es un tema nada más de ellos.‖ (Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84742  

 

 
 

CAMBIO 

 PAN ve cuatro prospectos sólidos para el OFS: Riestra 
Mario Riestra Piña declaró que para Acción Nacional las propuestas más sólidas para encabezar el Órgano de 
Fiscalización Superior son: David Villanueva Lomelí, Fernando Chevalier Ruanova, Gilberto Hidalgo Moreno y 
Francisco Romero Serrano. Ayer el dirigente estatal del blanquiazul, Juan Carlos Mondragón Quintana, tiró línea a 
los diputados del PAN para que voten a favor de la propuesta de Villanueva Lomelí. Sin embargo, el coordinador 
de los legisladores declaró que, luego de las comparecencias de los ocho aspirantes, cuatro de ellos mostraron 
propuestas sólidas e interesantes para la operación del OFS. (Viridiana Lozano)  

http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/081111-vl-politica-pan-ve-cuatro-prospectos-s-lidos-
para-el-ofs-riestra.htm  
 

CAMBIO 

 Entregan recursos de Crédito a la Palabra de la Mujer 
Al realizar la entrega de la cuarta etapa de recursos del programa Crédito a la Palabra de la Mujer, que 
beneficiará a 3 mil mujeres de 451 grupos de 21 municipios, con una inversión de 3 millones de pesos, Rafael 
Moreno Valle y la presidenta del SEDIF, Martha Erika Alonso anunciaron la entrega de 6 mil apoyos más a las 
féminas, antes de que concluya el 2011. El mandatario destacó que estos 6 mil apoyos se sumarán a las 7 mil 
421 mujeres que hasta la fecha han sido beneficiadas con el programa. Es por ello que aprovechó la asistencia de 
algunos diputados locales para solicitar su ayuda para que el próximo año se puedan duplicar el número de 

beneficios. (Elvia García)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/081111-eg-politica-entregan-recursos-de-cr-dito-a-la-
palabra-de-la-mujer.htm  
 

CAMBIO 

 Mi postura es a favor de la vida: Martha Erika 
La presidenta del Sistema Estatal DIF, Martha Erika Alonso reiteró su postura a favor de la vida, y dijo ser 
respetuosa de la decisión que tome el poder Legislativo en torno al tema del aborto. Lo anterior, al cuestionarle 
su postura sobre la iniciativa que en días pasados el gobernador Rafael Moreno Valle envió al Congreso del 
estado, en el sentido que las mujeres que se practiquen un aborto no sean penalizadas con la cárcel, sino que 
reciban tratamiento médico integral en libertad. (Elvia García)  

http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/081111-eg-politica-mi-postura-es-a-favor-de-la-vida-
martha-erika.htm   
  

CAMBIO 

 Espino respalda la gestión de Moreno Valle 
Manuel Espino Barrientos respaldó la administración de Rafael Moreno Valle al considerar que el mandatario hará 
un buen papel como titular del Ejecutivo en Puebla. El exdirigente de Acción Nacional señaló que estará al 

pendiente del desempeño del gobernador, pues en caso de que sus acciones contravengan los intereses de la 
ciudadanía, él será el primero en denunciarlo. ―Le he dado voto de confianza a Moreno Valle, lo respaldé, le tengo 
aprecio, pero si con mi formación objetiva yo encuentro que está yendo en contra del interés de la comunidad 
también lo voy a reclamar, me puede costar la amistad y la vida pero no soy como los pájaros teros‖. (Viridiana 

Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/081111-vl-politica-espino-respalda-la-gesti-n-de-
moreno-valle.htm  
 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=84742
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/081111-vl-politica-pan-ve-cuatro-prospectos-s-lidos-para-el-ofs-riestra.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/081111-vl-politica-pan-ve-cuatro-prospectos-s-lidos-para-el-ofs-riestra.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/081111-eg-politica-entregan-recursos-de-cr-dito-a-la-palabra-de-la-mujer.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/081111-eg-politica-entregan-recursos-de-cr-dito-a-la-palabra-de-la-mujer.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/081111-eg-politica-mi-postura-es-a-favor-de-la-vida-martha-erika.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/081111-eg-politica-mi-postura-es-a-favor-de-la-vida-martha-erika.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/081111-vl-politica-espino-respalda-la-gesti-n-de-moreno-valle.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/081111-vl-politica-espino-respalda-la-gesti-n-de-moreno-valle.htm
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CAMBIO 

 La propuesta de RMV no afecta los principios del PAN 
Augusta Díaz de Rivera se manifestó a favor de la iniciativa morenovallista pro aborto y rechazó que la propuesta 
impulsada por el gobernador Rafael Moreno Valle contravenga los principios de Acción Nacional. La diputada 
federal dijo que el líder nacional del partido, Gustavo Madero, se ha pronunciado a favor de eliminar la pena 
privativa de la libertad a las mujeres que cometan este delito. ―No debería de escandalizarnos que el gobernador 

envíe una iniciativa que a futuro tendrá sus ajustes en el Congreso, esto es un ejercicio que se llevará a cambio 
siempre, porque intervendrán los diputados locales para modificarla Tiene que quedar claro que no se está 
despenalizando el aborto, se está modificando la pena‖. (Viridiana Lozano)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/081111-vl-politica-la-propuesta-de-rmv-no-afecta-
los-principios-del-pan.htm  
 

CAMBIO 

 Positivo eliminar la pena de cárcel: Riestra 
El diputado Mario Riestra contradijo al dirigente estatal de su partido, Juan Carlos Mondragón Quintana, al señalar 
que está de acuerdo con la iniciativa pro aborto impulsada por el morenovallismo, la cual contempla la derogación 
de la pena privativa de la libertad a quien cometa este delito a cambio de un ―tratamiento médico integral‖. Ayer, 

el líder de Acción Nacional en la entidad se pronunció en contra de la iniciativa morenovallista y solicitó al 
Congreso local que mantenga la sanción de cárcel a la mujer que aborto y que, en todo caso, se ofrezca la 
conmutación de la pena por trabajo comunitario o tratamiento médico. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/081111-vl-politica-positivo-eliminar-la-pena-de-c-
rcel-riestra.htm  
 

CAMBIO 

 Mondragón flexibiliza postura, pero sigue sin avalar la iniciativa 
Luego de que el pasado fin de semana descalificara la propuesta morenovallista para despenalizar el aborto, el 
líder estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana suavizó su postura en torno al tema y pidió enriquecer la 
iniciativa y se detalle qué pasará con la mujer que no acepte tomar el tratamiento médico integral planteado en 

dicha propuesta. El dirigente panista rechazó que haya surgido un enfrentamiento con el gobernador Rafael 
Moreno Valle por manifestarse en contra de su propuesta, incluso mencionó que no se trata de despenalizar el 
aborto. (Yonabad Cabrera)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/081111-yc-politica-mondrag-n-flexibiliza-postura-
pero-sigue-sin-avalar-la-iniciativa.htm  

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 David Villanueva tiene las propuestas “más sólidas y fuertes” para entrar al OFS: PAN 
David Villanueva Lomelí, Francisco José Romero Serrano, Fernando Chevalier Ruanova y Ricardo Hidalgo Moreno 
son considerados por la bancada del PAN para ingresar a la terna que se presentará al pleno del Congreso del 

estado y de la cual saldrá el próximo titular del Órgano de Fiscalización Superior (OFS). De los cuatro aspirantes, 
Villanueva Lomelí se perfila para ocupar el cargo de auditor general que dejó vacante Víctor Manuel Hernández 
Quintana, pues a opinión de la fracción albiazul ese contendiente, que es amigo del gobernador Rafael Moreno 
Valle Rosas, presentó las propuestas ―más sólidas y fuertes‖ durante la comparecencia de los ocho candidatos. 
(Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/08/puebla/pol103.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Prefiero apoyar a López Obrador antes que a Ernesto Cordero: Manuel Espino 
El ex presidente nacional del Partido Acción Nacional (PAN) Manuel Espino Barrientos afirmó que apoyaría a 
Andrés Manuel López Obrador como candidato a la presidencia de la República, antes de sumarse al proyecto de 
un aspirante albiazul impuesto por Felipe Calderón Hinojosa. En ese sentido ratificó su oposición a que Acción 

Nacional designe como abanderado a la primera magistratura del país al ex secretario de Hacienda y Crédito 
Público Ernesto Cordero Arroyo. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/08/puebla/pol304.php  

 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/081111-vl-politica-la-propuesta-de-rmv-no-afecta-los-principios-del-pan.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/081111-vl-politica-la-propuesta-de-rmv-no-afecta-los-principios-del-pan.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/081111-vl-politica-positivo-eliminar-la-pena-de-c-rcel-riestra.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/081111-vl-politica-positivo-eliminar-la-pena-de-c-rcel-riestra.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/081111-yc-politica-mondrag-n-flexibiliza-postura-pero-sigue-sin-avalar-la-iniciativa.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/noviembre/politica/081111-yc-politica-mondrag-n-flexibiliza-postura-pero-sigue-sin-avalar-la-iniciativa.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/08/puebla/pol103.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/08/puebla/pol304.php
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 La Policía Estatal facilita a TV Azteca el bloqueo de las  calles en el centro 
Sin permiso del ayuntamiento y con ―todas las facilidades‖ otorgadas por el gobierno del estado, la empresa 
Televisión Azteca se apoderó de una de las principales calles de la ciudad de Puebla, ocasionando un severo 
conflicto vial que perjudicó a cientos de capitalinos la mañana de este lunes. A primera hora, el crucero de la 
avenida 16 de Septiembre y de la calle 5 Poniente fue literalmente tomado por los técnicos de la televisora para 

instalar el escenario de transmisión de su principal programa de chismes de la farándula: ―Ventaneando‖. (Javier 
Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/08/puebla/mun507.php  

 

 
 

MILENIO  

 Mueren en abortos más que vs crimen 
La iniciativa que envió el gobernador, Rafael Moreno Valle, para modificar las sanciones a las mujeres que aborten 
debe de ser discutida para considerar otras vertientes, entre ellas un centro de adopción, dijo el líder estatal del 
PAN, Juan Carlos Mondragón. De acuerdo con el político, la propuesta del mandatario está en análisis al interior 
del partido por lo cual todavía no puede fijar una postura, sin embargo, mencionó que los integrantes de Acción 

Nacional están a favor de que se proteja la vida. Lamentó la manera en cómo algunos políticos critican el número 
de muertos que provoca el narcotráfico, cuando en el Distrito Federal, dijo, ya se efectuaron más de 52 mil 
abortos solventados con recursos públicos. (María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9057935  
 

MILENIO  

 Villanueva y Romero, punteros para el OFS 
De los ocho aspirantes a la titularidad del Órgano de Fiscalización Superior (OFS) son David Villanueva Lomelí, 

Francisco José Romero Serrano, Tomás Ricardo Hidalgo Romero y Fernando Chevalier Ruanova, son los que se 
perfila para que la Gran Comisión presente su selección de candidatos ante el pleno del Congreso para elegir al 
nuevo auditor del organismo. Los aspirantes presentaron entre sus propuestas realizar una reforma integral al 
OFS, así como evitar se favorezca a los despachos externos, mejorar los procesos de revisión de cuentas públicas 
y fortalecer en materia de transparencia a la institución. (María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9058045  
 

MILENIO  

 AN, bajo control de negociadores 
En 20 años, el partido Acción Nacional tuvo que enfrentar dos fenómenos que hoy podrían significar la 

refundación de sus valores o la pérdida de su identidad, el primero, fue el llamado neopanismo que se dio con la 
llegada del sector empresarial al organismo político; el segundo, y tal vez el más inquietante, es la conformación 
de alianzas electorales y la integración de personajes con otro pasado partidista. De acuerdo con el politólogo 
Manuel Díaz Cid, el PAN en Puebla vive un momento fundamental debido a la incursión de Rafael Moreno Valle, 
hoy gobernador, quien representó la posibilidad de obtener el triunfo por primera vez a nivel estatal, sin embargo, 
el aceptar las coaliciones también significa un riesgo para la identidad de los partidos. (María Pineda)  
http://impreso.milenio.com/node/9057923  

 
MILENIO  

 Neopanismo, catapulta del blanquiazul 

Durante la década de los 80, el PAN empezó a vivir la incursión del sector empresarial. La llegada de nuevos 
actores fue el factor que catapultó al organismo político para convertirse en una opción de gobierno para los 
ciudadanos y dejar a un lado su papel de oposición, asegura el politólogo Manuel Díaz Cid. No obstante, recalca 
que la integración de otras figuras representó el primer enfrentamiento entre la militancia. En Puebla, señala, el 
factor llamado neopanismo se vivió con un atraso a diferencia del resto del país, lo que provocó un choque entre 
las familias custodias, quienes se sentían dueños del partido. (María Pineda)  

http://impreso.milenio.com/node/9057931  

 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/08/puebla/mun507.php
http://impreso.milenio.com/node/9057935
http://impreso.milenio.com/node/9058045
http://impreso.milenio.com/node/9057923
http://impreso.milenio.com/node/9057931
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OPINION 

 Cuenta pública 2010, no afectará mis aspiraciones políticas: Alcalá Ruiz 
La ex presidenta de Puebla capital, Blanca Alcalá Ruiz, negó tajante que el tema de su cuenta pública 2010, 
pueda perjudicarla en sus aspiraciones políticas en el 2012, toda vez que la misma aún no ha sido aprobada por 
el Congreso del Estado. Así lo dijo después de desayunar con la Asociación de Mujeres Periodistas del Estado de 
Puebla (AMPEP) en un restaurante, donde mencionó que ella está tranquila por los recursos ejercidos el año 

pasado. Es importante recordar que el ejercicio fiscal de la ex edil es una de las 200 cuentas públicas que aún no 

han sido revisadas, esto por la denuncia que enfrenta el ex titular del Órgano de Fiscalización Superior (OFS), 
Víctor Manuel Hernández Quintana. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51564  
 
OPINION 

 Iniciativa sobre aborto no debe aprobarse en el tercer periodo de sesiones: PAN 
Los diputados locales no deben aprobar en el tercer periodo de sesiones la iniciativa del gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas, respecto a eliminar la pena corporal a las mujeres que se practican un aborto, pues la misma 
debe enriquecerse más, declaró el dirigente del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana. En entrevista, el líder 

albiazul rechazó que su declaración lo enfrente con el ejecutivo, pues recordó que Rafael Moreno Valle Rosas, dejó 
en claro que no tiene la intención de despenalizar el aborto. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51563  

 
OPINION 

 Otorga Manuel Espino voto de confianza a Moreno Valle 
A pesar de las críticas que ha recibido la actual administración, el ex líder del PAN a nivel nacional, Manuel Espino 
Barrientos, otorgó voto de confianza al trabajo que realiza Rafael Moreno Valle Rosas, gobernador de Puebla. Así 
lo dijo después de presentar el libro Estrategia para la Paz Justa ante la Asociación de Mujeres Periodistas del 
Estado de Puebla (AMPEP). En este contexto, el ex panista señaló que no tiene información verídica sobre el 

actuar del mandatario; sin embargo, dijo que de conocer algún acto de represión o abuso de poder por parte de 
Rafael Moreno Valle Rosas, será el primero en criticarlo. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51562  

 
 

E-CONSULTA 

 Perfilan a Lomelí y Serrano para la terna final de aspirantes al OFS 

David Villanueva Lomelí, Francisco José Romero Serrano, Gilberto Tomás Ricardo Hidalgo Moreno y Fernando 
Chevalier Ruanova se perfilan para integrar la terna que propondrá la Gran Comisión al Pleno del Congreso a fin 
de elegir al titular del Órgano de Fiscalización Superior del estado (OFS). Los cuatro nombres son los perfiles que 
convencieron al líder de la fracción panista del Poder Legislativo, Mario Riestra Piña. Así lo manifestó, al concluir 
las entrevistas que hicieron los integrantes de la Gran Comisión. Este lunes desfilaron por la sala 3 de sesiones, 
los ocho aspirantes a suceder en el cargo a Víctor Manuel Hernández Quintana, quien presentó su renuncia al 

cargo el 21 de octubre de manera anticipada a la conclusión de su periodo. (Claudia Lemuz)  
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20926:perfilan-a-lomel%C3%AD-y-
serrano-para-la-terna-final-de-aspirantes-al-ofs&Itemid=332  
 
 
E-CONSULTA 

 Diputados cargan al erario el costo de su botana 
Los diputados usan el erario para comprar cacahuates, galletas, dulces, agua embotellada y otras golosinas que 
consumen durante las sesiones del Congreso local, los cuales representan un gasto equivalente a más del doble 
del salario anual promedio de un poblano. La remuneración media de un habitante de este estado asciende a 54 

mil 890.40 pesos, según datos de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS); en tanto, los legisladores 
destinan 117 mil 818.65 pesos, cantidad que equivale a 2.14 veces el salario de referencia, para comprar botana 
y bebidas. (Carla Ruiz)   

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51564
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51563
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=51562
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20926:perfilan-a-lomel%C3%AD-y-serrano-para-la-terna-final-de-aspirantes-al-ofs&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=20926:perfilan-a-lomel%C3%AD-y-serrano-para-la-terna-final-de-aspirantes-al-ofs&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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http://conlosojosabiertos.org.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=96:diputados-cargan-al-erario-el-
costo-de-su-botana&Itemid=3  
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Rechaza Villanueva Lomelí apoyo de Melquiades 
David Villanueva Lomelí rechazó que ser el yerno de Melquiades Morales Flores le dé ventaja sobre el resto de los 

aspirantes al Órgano de Fiscalización Superior. Villanueva Lomelí fue el último en comparecer ante integrantes de 

la Gran Comisión. A su salida aseguró que su suegro, el ex gobernador Melquiades, no mete mano a su favor. 
Negó contar con algún padrinazgo y descartó ser el preferido del gobernador Rafael Moreno valle. Aseguró que 
está en igual de condiciones con los otros siete competidores, pero presumió que a él lo apoyan instituciones 
serias y de renombre como la BUAP. (Redacción)   
http://www.imagenpoblana.com/2011/rechaza-villanueva-lomeli-apoyo-de-melquiades  
 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Me interesa la Senaduría, no una diputación federal: Alcalá 
La ex presidenta del municipio de Puebla, Blanca Alcalá Ruiz, declaró que siguen firmes sus aspiraciones de llegar 
al Senado de la República por parte del Partido Revolucionario Institucional (PRI), por lo que descartó que le 

interese llegar a la Cámara de Diputados. Durante un encuentro con mujeres periodistas del estado de Puebla, la 
aspirante al Senado confirmó que en un par de semanas su partido determinará si irá en alianza con el Partido 

Nueva Alianza (Panal), y además definirá a los candidatos que van a postular para llegar al Congreso de la Unión. 
(Aldo Martínez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Me-interesa-la-Senadur%EDa,-
no-una-diputaci%F3n-federal:-Alcal%E1&id_noticia=39953  
 
 
 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Así fue la pasarela de los aspirantes al OFS 
Los ocho aspirantes a ocupar el cargo de auditor general del Órgano de Fiscalización Superior (OFS) 

comparecieron ante la Gran Comisión del Congreso local que encabeza el diputado panalista, Guillermo Aréchiga 
Santamaría. Las entrevistas, con una duración de media hora cada una, sirvieron para que los aspirantes 
presentaran sus proyectos de trabajo y para que los diputados pudieran cuestionarlos al respecto. Al concluir, 
Aréchiga Santamaría indicó que comenzarán a elegir la terna final, misma que podría ser votada en la sesión 
ordinaria del próximo viernes. (Alina Silva) 
 http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19382:david-
villanueva&Itemid=127  
 

 
 
RETO DIARIO 

 Espaldarazo de Manuel Espino a RMV 
El ex dirigente nacional del Partido Acción Nacional (PAN), Manuel Espino Barrientos, consideró que la 
administración de Rafael Moreno Valle Rosas no ha decepcionado a casi nueve meses de gobierno. De visita en la 

ciudad de Puebla, reiteró su amistad y respeto a Moreno Valle, a quien en 2006 hizo candidato al Senado de la 
República. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Espaldarazo-de-Manuel-Espino-a-
RMV&id=23846  

http://conlosojosabiertos.org.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=96:diputados-cargan-al-erario-el-costo-de-su-botana&Itemid=3
http://conlosojosabiertos.org.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=96:diputados-cargan-al-erario-el-costo-de-su-botana&Itemid=3
http://www.imagenpoblana.com/2011/rechaza-villanueva-lomeli-apoyo-de-melquiades
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Me-interesa-la-Senadur%EDa,-no-una-diputaci%F3n-federal:-Alcal%E1&id_noticia=39953
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Me-interesa-la-Senadur%EDa,-no-una-diputaci%F3n-federal:-Alcal%E1&id_noticia=39953
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19382:david-villanueva&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=19382:david-villanueva&Itemid=127
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Espaldarazo-de-Manuel-Espino-a-RMV&id=23846
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Espaldarazo-de-Manuel-Espino-a-RMV&id=23846
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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RETO DIARIO 

 Pasarela de aspirantes al OFS en el Congreso  
Los ocho aspirantes a ocupar la titularidad del Órgano de Fiscalización Superior del Estado de Puebla (OFS) fueron 
entrevistados por los diputados locales que integran la Gran Comisión del Congreso del Estado. Los legisladores 
establecieron un tiempo de 30 minutos por cada entrevistado; tres preguntas iniciales y diez minutos de 

respuesta, el tiempo restante sería ocupado para preguntas de cada grupo parlamentario. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Pasarela-de-aspirantes-al-OFS-en-el-
Congreso-&id=23843  

 

 
 
CINCO RADIO 

 Propone RMV Alianza con Trabajadores para Elevar la Competitividad de Puebla 

Al inaugurar el XXXII Congreso General Ordinario de la FTP-CTM, el Gobernador Rafael Moreno Valle expresó su 
respeto a la autonomía de las organizaciones sindicales, evento que presidió el líder nacional cetemista, Joaquín 
Gamboa Pascoe. En dicho evento, el mandatario estatal ratificó que para su administración es una prioridad 
generar condiciones para el crecimiento de la inversión y el empleo en Puebla, ofreciendo total respeto a la 
autonomía de sindicatos. (Redacción)   
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/propone-rmv-alianza-con-trabajadores-para-elevar-la-competitividad-de-
puebla/  

 
CINCO RADIO 

 Más Apoyo a la Mujer Refrendan Gobierno y DIF Estatal 
Más apoyos para las mujeres en lo que resta de este año y para el 2012, anunciaron la presidenta del DIF señora 

Martha Erika Alonso de Moreno Valle y el mandatario estatal, Rafael Moreno Valle durante la entrega de tres 
millones de pesos del Programa ―Créditos a la Palabra de la Mujer‖. La presidenta del Sistema para el Desarrollo 
Integral de la Familia, reveló que en esta administración se han entregado más de ocho millones de pesos a favor 
de 7 mil 421 mujeres por medio del mencionado programa que ha permitido impulsar la creación de pequeñas 
empresas  conformadas en muchos casos por madres solteras. (Hugo Sánchez)   
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/mas-apoyo-a-la-mujer-refrendan-gobierno-y-dif-estatal/  

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Permea opacidad programas sociales 
Un estudio de Gestión Social y Cooperación (Gesoc) encontró que falta transparencia en 70 programas sociales 
federales, 53% del total, por lo que se desconoce la utilidad social de su presupuesto, que ascendió a 84 mil 
millones de pesos. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Falla operativo Chihuahua 
Tres años tuvieron que pasar para volver a saber de él. La mañana del 15 de julio de 2006, Luis ―N‖ salió de su 
casa para ir a trabajar a un centro comercial. Antes de salir de su hogar, en la colonia Pradera Dorada, ubicada en 

Ciudad Juárez, Luis se despidió de sus padres y su hermana y prometió que regresaría por la noche. Nunca llegó.  
(Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Ex candidatos apoyan coalición 
Francisco Labastida (PRI), Cuauhtémoc Cárdenas (PRD) y Diego Fernández (PAN) coinciden en que es la mejor 
fórmula para el país. Los ex candidatos asistieron a la presentación del libro de Manlio Fabio Beltrones.  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Pasarela-de-aspirantes-al-OFS-en-el-Congreso-&id=23843
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Pasarela-de-aspirantes-al-OFS-en-el-Congreso-&id=23843
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/propone-rmv-alianza-con-trabajadores-para-elevar-la-competitividad-de-puebla/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/propone-rmv-alianza-con-trabajadores-para-elevar-la-competitividad-de-puebla/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/mas-apoyo-a-la-mujer-refrendan-gobierno-y-dif-estatal/
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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(Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Medicamentos genéricos pelean por mercado de 600 mdd 
Los medicamentos genéricos intercambiables (GI) representaron 48% de los mil 500 millones de fármacos 

vendidos en 2010, de acuerdo con la Asociación Nacional de Fabricantes de Medicamentos (Anafam).  (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Anuncia FCH aumento de 15% en compras a pymes 
El presidente Felipe Calderón anunció ayer que en 2012 aumentará 15% el monto de compras que el gobierno 
federal realiza a las pequeñas y medianas empresas (pymes).  (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 

¿Promoviendo espanta cigüeñas? 
La propuesta morenovallista por un lado nos dice que no van a penalizar a la mujer con cárcel, ni imponer 
sanción económica; no obstante, la oferta —parchada— del gobierno estatal plantea una ―terapia de la 

interrupción del embarazo‖. 
Pero conforme avanzan los días, la iniciativa de ley sobre el aborto deja más dudas sobre el tintero. 
Si no están regulando el aborto, como dice el discurso oficial, pareciera que están promoviendo a las ―espanta 
cigüeñas‖. 
Este problema pasa desapercibido en estos momentos, y es el control sobre las clínicas donde se práctica el 
aborto. 

En el Distrito Federal, cuya ley es considera de vanguardia en América Latina, hay una serie de condiciones 
para garantizar la salud de la mujeres que decidan abortar. 
Según la Gaceta Oficial del Distrito Federal publicada el 4 de mayo de 2007 y que documentó La Jornada. 
La nota firmada por Rocío González señala que ―aquellas mujeres que deciden interrumpir el embrazo tienen 

garantizado la confidencialidad sobre su información personal. 
‖Los médicos pueden abstenerse a participar en la interrupción legal del embrazo por razones de conciencia, 
salvo en los casos en que se ponga en riesgo inminente la vida de la paciente. 

‖Como parte de los nuevos lineamientos se precisa que los servicios de salud están obligados a proporcionar 
orientación, asesoría e información objetiva y veraz, suficiente y oportuna, sobre los procedimientos, riesgos, 
consecuencias y efectos, así como los apoyos y alternativas existentes para la mujer que solicite la interrupción 
legal del embarazo. 
‖Las unidades médicas donde se podrá realizar la interrupción del embarazo deberán contar con los requisitos 
establecidos en la NOM-205-SSA1-2002 para la práctica de la cirugía mayor ambulatoria y disponer de personal 
médico gineco-obstetra o cirujano general debidamente capacitado; de no ser así, tendrán que canalizar 

oportunamente a la paciente a los hospitales donde se practiquen dichos procedimientos. 
‖La técnica utilizada para realizar el aborto podrá ser médica o quirúrgica y los médicos que expidan el 
dictamen de edad gestacional del feto, basado en métodos clínicos, de ecografía o laboratorio, deberán 
acreditar su especialidad y su adscripción a alguna institución de salud del sector público, social o privado.‖ 

Hasta aquí la obligada cita. 
Pero en Puebla este punto pasa desapercibido. Y deja a su suerte a las mujeres que decidan interrumpir el 

embarazo —a sabiendas de que no será sancionadas y no terminarán en la cárcel— puedan elegir donde 
realizarse el aborto, ya sea en clínicas, con comadronas, o las llamadas ―espanta cigüeñas‖, según sus 
posibilidades. 
Sin embargo, ¿quién garantiza estos servicios? ¿Quién los regula? 
El problema es grave, existen en el estado muchas ―espanta cigüeñas‖ sueltas y el gobierno no garantiza la 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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integridad física de las féminas que optan por abortar. 
¿Es esta una ley de avanzada? 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=690 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 

Otra de Trauwitz 
El que de plano no da una, pese a ser uno de los consentidos del gobernador, es el secretario de Turismo, 
Ángel Trauwitz Echeguren, el cual acumulará un nuevo fracaso. Veamos por qué. 

En el Centro Expositor y de Convenciones ubicado en la zona de los Fuertes de Loreto y Guadalupe, desde el 
pasado 25 de octubre y hasta el próximo domingo 13 de noviembre, se llevará a cabo el multi publicitado 
Congreso Nacional Charro en donde las irregularidades y la mala organización saltan a simple vista, basta con 
hacer un recorrido por la zona donde se lleva a cabo el congreso para darse cuenta de esto. 

Y es que la disputa por el control económico y del propio Centro Expositor entre el secretario de Turismo y sus 
funcionarios, pese a los teatritos mediáticos de aparecer en lugares públicos con éstos, como si no pasara 
nada, es la manzana de la discordia, ya que los caprichos del también dueño del restaurante Bodegas del 
Molino han llevado a que los encargados de este recinto renuncien y en breve estén en riesgo eventos como el 
Tianguis Turístico 2013 que hubiera beneficiado a la promoción del estado; de todos estos trabajos el 
―responsable‖ es Trauwitz Echeguren, quien al parecer no entregará buenos resultados. 

Pero de regreso al tema del Congreso Nacional Charro, las anomalías que han sido el pan nuestro de cada día 
saltan a simple vista, ya que el recinto luce sucio, con baños completamente descuidados, con stands vacíos 
por lo caro y entrampados que estuvieron. 
También es una constante ver a empresarios con caras largas, ya que pensaron que comprar un lugar le traería 

beneficio económico y les salió el tiro por la culata, ya que los organizadores de plano les jugaron chueco y 
hasta las empresas cerveceras se los transaron y el evento fue un fracaso, pese a que el gobierno del estado 
aportó una considerable suma para la realización del evento y que sus organizadores vendieron como algo muy 

rentable. 
Pero más allá de esto, la pugna entre los funcionarios estatales es evidente al grado de que las filtraciones y los 
dimes y diretes en los medios entre ellos muestran la descomposición de la Secretaría de Turismo y los yerros 
de su titular. 
El famoso Congreso Nacional Charro resultó un verdadero fracaso, ni duda cabe. Al parecer ya debe ser hora de 
que el secretario de Turismo rinda cuentas a los poblanos de los eventos que ha realizado la dependencia a su 
cargo y del modo en que operan tanto el Centro de Convenciones de la ciudad como el nuevo Centro Expositor, 

ya que es precisamente la opacidad la que prevalece en este sector. 
Gali, el mejor en el distrito 6 
Si en un distrito el PRI pudiera enfrentar conflictos en la capital es el distrito 6, con cabecera en Puebla, en 

donde el personaje mejor posicionado es el actual diputado local del PRD, Antonio Gali López, hijo del 
secretario de Infraestructura, José Antonio Gali Fayad. 
Cualquier medición seria así lo confirma, no por nada Gali López se alzó el año pasado con un triunfo 

respaldado por más de 55 mil votos, la mayor cantidad obtenida en Puebla capital. 
Gali López hasta el momento no ha definido si buscará o no una posición a la diputación federal, pero sus 
relaciones nacionales pueden hacer posible que sea candidato tanto por la vía plurinominal como por la 
uninominal. 
El problema para el joven legislador es que no se identifica con el movimiento de Andrés Manuel López 
Obrador, quien se perfila para ser el candidato de las izquierdas. ¿Veremos a Gali en el PAN? Quién sabe, pero 
en este país y en este estado, ya todo puede pasar. Lo único que sí es seguro es que si fuera por el albiazul o 

por la izquierda, sería sinónimo de triunfo. 
La nueva generación priista 
Un priista poco tradicional y que hace un trabajo político que mucho abonará a la causa del tricolor es 

Alejandro Cruz Olivera, quien sin esperar un nombramiento rimbombante, le bastó con que Juan Carlos Lastiri 
le diera el cargo de secretario adjunto a la Presidencia del CDE del PRI para de inmediato comenzar a tener 
acercamientos con la clase empresarial a la que pertenece. 
Aunque sus relaciones no quedan solo en ese importante sector social, también lo hace con líderes y gente de a 

pie del norponiente de la ciudad, lo mismo militantes que apolíticos, su constante es estar informando por qué, 
para qué y cómo el tricolor quiere recuperar la Presidencia de la República. 
Alejandro Cruz ha dejado en claro que no es su interés encontrar ―chamba‖ a través del PRI y quienes lo 
conocen bien saben que dice la verdad, incluso ha afirmado que en el supuesto de ocupar un cargo público 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=690
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estaría dispuesto a donar su sueldo a alguna institución altruista. 
Sin duda el priismo poblano, que está urgido de tener nuevos cuadros, ha encontrado en Cruz Olivera el tipo de 
perfil que necesita para ofrecer buenos resultados ante el Comité Ejecutivo Nacional. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=691 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 

 
Entre el calorcito de la eficacia y la falta de un buen jefe de Prensa 
El penoso caso de las dos mujeres y el hombre asesinados por usura deja mucho que pensar, sobre todo 

porque no es el primer caso de gente desesperada por no poder pagar una deuda con altos intereses, aunque 
también es claro que un homicidio, en este caso triple homicidio, se pueda justificar como un crimen. 
En materia de legislar justicia todavía estamos muy mal, la usura debería ser un delito que castigue con 
ejemplares acciones legales, sobre todo porque hay mucha gente mal intencionada que se aprovecha de la 

necesidad para ofrecer amplios préstamos que llegan a cobrar en impagables intereses. Alguien debe poner el 
―dedo en la llaga‖. 
Pero eso no nos compete, lo que nos llena de ―ternura‖ es que nuestro secretario de Seguridad Pública y 
Tránsito Municipal (SSPTM), don Amadeo Lara Terrón, haya buscado ―calorcito‖ en la Procuraduría General de 
Justicia (PGJ) para ―justificar‖ el mal desempeño de la Policía Municipal Preventiva (PMP) por muchas causas, 
porque son pocos elementos, porque estos están desanimados por los malos tratos que reciben, al grado de 

que a últimas fechas sus ―boletines de prensa‖ y conferencias son de delincuentes detenidos por vecinos de 
alguna colonia o por pasajeros y después entregados a la uniformada. 
El encargado de la comunicación social del secretario debió haberse puesto las pilas recomendándole a su jefe 
que era mejor guardar distancia en el caso de Granjas del Sur, que hacerse presente por muchas razones. 

Primero, los vecinos están molestos porque la vigilancia en su colonia es nula, luego porque los policías que 
fueron llamados por los vecinos llegaron media hora después y aún más porque su ―estado físico‖ no les 
permitió que pudieran escalar una barda y, para ser honestos, el triple crimen se esclareció por dos razones: 

primero, porque hubo un testigo que dio pormenores de lo ocurrido y segundo, por la eficacia en la reacción de 
la Policía Ministerial. 
Con todo respeto, don Amadeo estuvo presente tras el doble crimen en la colonia La Paz; luego, en un tercer 
caso de asesinato en la misma zona y hasta el momento los responsables no han sido detenidos. 
Otra travesura de los de Inteligencia de la Estatal 
No está usted para saberlo ni un servidor para contárselo, pero la PGJ podría estar armando investigaciones en 
contra del grupo ―elite‖ de la Policía Estatal Preventiva (PEP), conocido también como ―Grupo de Inteligencia‖. 

Resulta que ―los angelitos‖ en días pasados detuvieron a un grupo de sujetos que se dedican al asalto a 
transportes encontrándoles una vasta carga propiedad de la empresa Coppel. Los uniformados decidieron darle 
un ―pellizcote‖ al camión y se quedaron con muebles y otros valores, además de que le dieron una ―ayudadita‖ 

a los malandros y los dejaron ir. 
Resulta que la Policía Ministerial en Libres detuvo a los mismos asaltantes y salió a relucir la ―transita‖ de los 
muebles y ahora hay una investigación. 

Por cierto, el anónimo que envía esta información dice que no digamos que Antonio Pacheco es uno de los 
personajes ―bajo la lupa‖. 
Otros policías atracadores 
La madrugada del sábado 5 de noviembre, para ser precisos a las 4:15 horas, el compañero foto-reportero 
Pablo Spencer Casrells, esperaba en la 3 Oriente y la 18 Sur —esquina donde se encuentra en Hospital de la 
Policía Auxiliar— la llegada de un taxi, pero en su lugar llegaron dos policías al parecer ya de descanso, en una 
moto. 

Uno de los uniformados se bajó para pedir al compañero se identificara y luego revisó su mochila y se dio 
cuenta que llevaba equipo fotográfico y de cómputo, entonces decidieron asaltarlo; lo roció con gas 
lacrimógeno y luego escaparon con sus valores. 

El atracador vestía como policía, hablaba como policía y robó como vulgar ladrón. 
Al respecto del robo, existe la denuncia y está radicada con la averiguación previa 933/2011/DMZS. 
Finanzota en el Sexto de lo Familiar 
Los demonios estaban ocultos en el Sexto de lo Familiar, cuando la ama de casa Gloria Osorno García de 65 

años de edad, estaba a punto de recibir indicaciones de cómo iba a cobrar la pensión alimenticia que a su aun 
esposo, que decidió abandonarla a su suerte, pero algo ocurrió y a la mujer le pintaron prácticamente ―un 
violín‖. 
Gloria Osorno había solicitado la protección de la justicia pues su esposo, que entre otras cosas nunca la dejó 
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trabajar, decidió abandonarla cuando la diabetes hizo su aparición, además de otros malestares de una mujer 
de 65 años de edad; en ese mismo juzgado fueron presentadas del expediente clínico del ISSSTEP, número 
867/2011, que en un inicio ―conmovió‖ al juez Enrique Zepeda Camacho. 
Doña Gloria Osorno fue informada que a su marido le iban a quitar 40 por ciento de su salario para apoyarla, 

era lo legal, pero cuando esperaba la fecha para recoger lo que le corresponde por derecho le dijeron 
simplemente ―no, no se puede‖ y hasta le hubieran regalado una ―florecita‖ si no es que la ama de casa se 
mostró indignada por el cambio tan repentino de la justicia. 
No se vale. 
Nos vemos cuando nos veamos. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=692 
 

 
 

(Tiempos de Nigromante\Arturo Rueda) 
 
Cocoa, Moreno Valle y el presupuesto poblano  

A una semana de que termine el plazo constitucional para aprobar el Presupuesto Federal, la batalla por los 
dineros arrecia en todos los frentes. El jaloneo entre las fuerzas políticas no se basa en criterios técnico-
económicos sino en lógicas meramente electorales de cara al 2012. Pese al intenso cabildeo que 
mantienen el gobernador Moreno Valle, Roberto Moya y Eduardo Tovilla en la Cámara de Diputados no es 
suficiente porque las cuentas finales arrancarán el próximo domingo cuando se conozca al ganador de la 
gubernatura en Michoacán. En caso de confirmarse la victoria de la Cocoa Calderón, nadie debe dudar que 

el priismo hará uso de su mayoría en San Lázaro para apretar al máximo las finanzas del gobierno 

federal y de los gobernadores aliados de Felipe Calderón. Y por supuesto, siendo Moreno Valle uno de los 
operadores de máxima eficacia en Michoacán, la venganza tricolor puede alcanzar a las finanzas poblanas. 
A principios de año el futuro de la elección presidencial se centraba en la sucesión de Enrique Peña Nieto en 
la gubernatura mexiquense. Tras la victoria contundente de Eruviel Ávila se impuso la teoría del regreso a Los 
Pinos en resbaladilla. De pronto, la presencia de la hermana del presidente Calderón en los comicios de 
Michoacán dio un vuelco al escenario para darle a la disputa de esa gubernatura una importancia que parece 
exagerada. Y sin embargo, todos los actores del 2012 están metidos ahí: la victoria de la Cocoa representa el 

último impulso del PAN y Calderón, dicen, para retener la presidencia.  
¿Por qué el último impulso? Porque si Calderón no es capaz de hacer ganar a la sangre de su sangre, ¿qué 
podrá hacer con Cordero o Josefina Vázquez Mota? Con tal lógica el PAN ha dispuesto de todos los recursos a la 
mano para pelear con garras y dientes el destino de la Cocoa. Moreno Valle fue uno de los primeros en 
alzar la mano para jugársela por la hermana de su amigo el Presidente, y desde hace varias semanas 
hay un destacamento morenovallista encabezado por el eficiente Eukid Castañón y el alquimista Omar 

Blancarte. 
Con el apoyo de Moreno Valle y otros gobernadores, así como con la presencia de los aspirantes Josefina 
Vázquez Mota y Ernesto Cordero, además de la alianza con el Panal, la Cocoa Calderón subió como la 
espuma y ya puntea en casi todas las encuestas con un margen de ventaja sobre el priista Fausto Vallejo y el 
perredista Silvano Aureoles. Todo indica que sí: Calderón y sus aliados sacaron fuerzas de flaqueza y llevarán 
a la hermana cómoda a la gubernatura de Michoacán. 
¿La victoria de la Cocoa provoca un vuelco en los escenario del 2012? No lo creo, y por ello pienso que se 

sobredimensiona lo que ocurra en Michoacán. En el mejor de los casos el PAN y Calderón toman oxígeno en 
un escenario adverso. Pero incluso con el triunfo de la Cocoa la ventaja en las encuestas que tiene Peña Nieto 
no desaparece, ni la grisura de Ernesto Cordero se colorea. Moreno Valle sí se llevará un listón alto en el 
ánimo presidencial y panista por haber ayudado a ganar en Michoacán. 
Pero en el PRI no están en mancos. En los corrillos palaciegos se afirma que es inminente que un juez federal 
emita una orden de aprehensión en contra de Humberto Moreira, cadáver político tras conocerse la deuda 

escandalosa e ilegal contratada en sus días como gobernador de Coahuila. Con un dirigente herido de 

muerte, más la bocanada de oxígeno con la victoria de Cocoa, el PRI tiene que amarrarle las manos al PAN 
para evitar el peligro de una resurrección inesperada. Y modificar los criterios de asignación financiera a sus 
aliados y al gobierno federal es la mejor manera de detenerlos. 
El presupuesto de Puebla está en peligro pese a la laboriosa gestión de Roberto Moya y de Eduardo Tovilla. 
Aunque en la lista de aliados para el cabildeo de recursos se considera a Juan Carlos Lastiri, la realidad es que 
es un operador doble. Suyo fue el anuncio de que la entidad apenas tiene asignados 50 mil millones cuando 

desde la primera reunión quedó claro que habíamos salvado el tijeretazo aplicado por Hacienda para tener 
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garantizados 55 mil millones. ¿Dónde quedaron los 5 mil millones de diferencia? 
Entre la hora en la que se confirme el triunfo de la Cocoa Calderón en Michoacán y el plazo constitucional para 
aprobar el presupuesto —14 de noviembre— habrá poco más de 24 horas de lucha a muerte. Muchos 
analistas se equivocan al considerar al Presupuesto Federal como un instrumento económico porque su 

verdadera naturaleza es de instrumento político: el PRI tratará de imponer su mayoría para restringir el 
gasto de los aliados panistas y del gobierno federal. Serán horas angustiosas.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/noviembre/colum-tiempos-081111.php 

 

(La Manzana/Irma Sánchez) 

 
La pluralidad 

Calentando motores para el próximo proceso político y las agendas se afinan para lograr que los aspirantes a 
participar en la elección presidencial vengan a Puebla para presentarse ante los diversos grupos de la sociedad 
y a su vez que la sociedad los conozca mas allá de las poses de las entrevistas por televisión, radio y prensa 
escrita. 
El ciudadano común los quiere conocer, ver, interactuar con ellos. 
¿Será posible? 
Por lo pronto para los capitanes de las empresas de Puebla, el Club de Empresarios ya tiene listo un carrusel 

que comenzará con la presentación de la aspirante de la contienda. 
Mientras los equipos de trabajo de unos ponen orden en las agendas e itinerarios, quien maneja los 
compromisos de la mujer de la jornada, Josefina Vázquez Mota ya dio fecha y todo está listo para que la 
senadora con licencia acuda a un encuentro con empresarios poblanos el próximo martes 15 de noviembre. 
Así, la exsecretaria de Educación, Josefina Vazquez Mota estará en el Club de Empresarios que preside 

Antonio Yitani Maccise, el martes 15. 
El programa indica que presentará su propuesta y dialogará con el empresariado sobre los temas que ellos 

mismos planteen. 
Posteriormente se tiene confirmada pero sin fecha precisa, la presencia del perredista Marcelo Ebrard.  
Le seguirá en esta pasarela el polémico hombre del tricolor, Enrique Peña Nieto. 
Entre los enterados de este ciclo de pasarelas políticas, se cruzan apuestas sobre el aspirante más taquillero, es 
decir, el que provocará lleno absoluto de asistentes, sin que sus partidos tengan que llegar a la vieja práctica 
del acarreo. 

A usted ¿quién le interesa? 
¿A quien le gustaría conocer y escuchar? 
Es posible que hasta interactúe con ellos, pagando su boleto para convivir con estas figuras ya sea en 
desayuno o comida. 
Así una vez más, Toño Yitani al mando del Club da muestras de pluralidad y contribución a la democratización 

de la sociedad. 
Y al final de cuentas no importa quién llene, sino después de las comparecencias, con quién se queda el 

poblano. 
De acuerdo a inclinaciones políticas y simpatías personales, cada quien dará su comentario. 
Pero al final de cuentas surge la gran pregunta ¿ellos serán los abanderados de sus respectivos partidos para 
contender? 
Y como no se trata de quiniela, habrá que esperar los tiempos de cada partido, también de acuerdo a los 
tiempos del calendario político presentado por el IFE. 
Se trata de un proceso que no está a contentillo, sino que tiene bases, orden y cuidadosamente está 

instrumentado. 
Lo que hay que tener en cuenta es que ya estamos en la cuenta regresiva, y tenemos una distancia de ocho 
meses del proceso político electoral más apasionante. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2011/noviembre/colum-manzana-081111.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 

Marcelo Ebrard estuvo en Puebla  
Buen discurso pronunció ante una nutrida concurrencia el jefe de gobierno del Distrito Federal, 
Marcelo Ebrard Casaubón, también uno de los dos aspirantes a la candidatura de las llamadas 
izquierdas, a la Presidencia de la República. 
Ante catedráticos de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, alumnos de la misma institución, 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/noviembre/colum-tiempos-081111.php
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dirigentes del PRD, empresarios e invitados especiales, Marcelo Ebrard habló de lo que debe ser una izquierda 
moderna. 
En realidad él representa a una izquierda que responde a los nuevos tiempos y que los de la izquierda 
acelerada calificarían de ―izquierda pequeño burguesa‖. 

Su discurso fue bien recibido por los asistentes a la reunión que tuvo lugar en el Centro Cultural Universitario. 
El expanista Manuel Espino estuvo ayer aquí 
Otro político importante, este de la derecha, Manuel Espino, exdirigente nacional del PAN, partido 
del que fue expulsado por serias diferencias que tuvo con el actual Presidente Felipe Calderón, 
estuvo ayer para presentar su libro: Estrategia para la Paz Justa, a la que no concurrieron panistas 

relevantes, pero sí representantes de algunos grupos políticos, tanto de derecha como de izquierda 

y de todo lo contrario. 
La presentación del libro mencionado fue en el hotel Camino Real. El exdirigente nacional panista dijo que sus 
problemas dentro del que fuera su partido han sido por hablar con claridad: A Fox le reclamó que permitiera 
que su esposa fuera aspirante a sucederlo en la Presidencia de la República. 
Seguramente que con Calderón los problemas empezaron cuando lo llamó, siendo candidato a la Presidencia de 
la República: ―Chaparrito, pelón de lentes‖. 
Algunos compañeros periodistas pretendieron que hiciera declaraciones contra el gobernador del estado, Rafael 

Moreno Valle Rosas, pero se negó afirmando que el gobernador era su amigo y que a él no le constaba que 
estuviera actuando mal. Si tuviera pruebas contundentes de una mala actuación en el gobierno, ―yo mismo se 
lo diría‖, señaló. 
Aprovechó su estancia en esta capital para presentar al movimiento que encabeza y que se denomina ―Volver a 
empezar‖, que pretende ser un movimiento ciudadano apartidista. 
Falta de sensibilidad de los políticos 

Los políticos modernos, sean del partido que sean, carecen de dos cosas importantes para su 

trabajo: falta de sensibilidad y falta de sentido común. 
Todo mundo sabe que las dos grandes televisoras de este país forman parte de los poderes fácticos de la 
nación, es decir, que sin ocupar cargos dentro del gobierno mandan. Que los políticos de todos los partidos, 
unos más, otros menos, les guardan respeto, consideración, les tienen temor y hasta reverencia. 
Bueno, esa es nuestra realidad, la realidad de este país y la realidad es eso, la realidad. 
Pero hay formas que los políticos con sensibilidad, con sentido común, deberían emplear para no ocasionar la 

irritación de la gente. 
El día de ayer, TV-Azteca fue dueña y señora del zócalo capitalino. 
Peatones, automovilistas y comerciantes, sufrieron las consecuencias. 
Algo filmaban o realizaban algún reportaje, lo cierto es que ni automovilistas y luego ni peatones, podían 
acceder al zócalo, con el lógico perjuicio para comerciantes, restauranteros, cafés, en fin, todos los negocios 
del corazón de la ciudad. 

Vimos a muchos peatones alegando airadamente con los policías que les impedían el paso; embotellamientos 

por todos los rumbos del Centro Histórico, en fin, un desastre 
Y todo porque a ningún funcionario municipal y menos el presidente pudo poner sobre aviso a la población. Si 
con uno o dos días de anticipación se hubiera avisado a los ciudadanos, que se cerraría el Centro para cualquier 
otra actividad que no fuera el trabajo de TV-Azteca, tal vez hubiera habido algunas protestas, pero no la 
irritación social que se vio ayer. 
La ciudad tiene bloqueos por vario rumbos, por obras viales que realizan los gobiernos estatal y municipal y de 
pilón y sin decir agua va, viene el cierre del zócalo, sin previo aviso, pues eso enoja a cualquiera. 

Los Créditos a la Palabra, un gran programa 
En estos tiempos de aguda crisis económica, de desempleo, de carestía, un programa como el de 
crédito a la palabra, que el gobierno del estado ha implementado para mujeres de escasos recursos, 
constituyen, una buena forma de paliar la pobreza que agobia a gran parte de la población. 
Ayer, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y su esposa Erika, entregaron, en una cuarta etapa del 

programa, esos créditos a la palabra a mujeres emprendedoras, con lo que se llegó ya a los 3 mil créditos a 

otras tantas mujeres agrupadas den 421 grupos de 21 municipios del estado. 
Todos sabemos de la gran cantidad de señoras jóvenes, maduras o ya entradas en años que sólo requieren un 
empujoncito para iniciar alguna actividad productiva y que mejor que este sistema de crédito a la palabra, que 
puede salvar a muchas familias de la miseria. 
Lo que este país necesita es impulsar a sus campesinos, a sus jóvenes, a sus mujeres, para que con una ayuda 
razonable puedan iniciar una microempresa, que por lo menos les permita sobrevivir con dignidad. 
Trampa mortal, la carretera Atlixco-Izúcar 
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Los lamentables accidentes mortales ocurridos en el trayecto de la carretera Atlixco-Izúcar de 
Matamoros, tienen una razón: el gobierno del Presidente de la República, que está haciendo más 
caminos y más ampliaciones que en cualquier otro sexenio, según la propagando oficial, tiene más 
de dos años de estar ampliando la carretera mencionada y las obras no se terminan. 

Pero el problema radica en que las empresas contratadas para las obras, ni tienen señalamiento, van muy lento 
y hacen mal su trabajo, pues basta con que un fin de semana haga usted el recorrido de 40 kilómetros entre 
Atlixco e Izúcar para que se dé cuenta del horror. Gravilla suelta por un lado, zanjas con varillas levantadas en 
su interior y sólo con uno de esos tambos color naranja indicando el peligro, pozos con varillas para variar, a 
los lados, una parte del lado izquierdo levantada, otra parte en terracería, otra más como en un pozo, total, 

una carretera de obstáculos, que en el día pueden librarse con relativa facilidad, pero que en la noche pueden 

ser trampas mortales. El presidente municipal de Izúcar y su esposa ya tuvieron un percance que por fortuna 
no resultó grave. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/noviembre/colum-pulso-081111.php 

 

 
 

(En punto) 
 
Como buenos compañeros, Rafael Moreno Valle y Eduardo Rivera Pérez dieron inicio a las obras de 
modernización de la Calzada Ignacio Zaragoza, para las cuales se destinarán 81 millones de pesos. 
Ahí, tanto el gobernador como el presidente municipal de Puebla anunciaron que van a reconstruir todos los 
accesos a la ciudad con concreto hidráulico, para que la capital del estado quede convertida en una metrópoli 

de primer mundo. 
Eso está muy bien, qué bueno que hagan ese trabajo para que todos los visitantes que arriben a la ciudad vean 
lo hermosas y bien cuidadas que estarán las vialidades. 
Sin embargo, parece que ese objetivo tiene el único propósito de embellecer bulevares y avenidas en zonas 
muy específicas de Puebla. 
Pero, ¿y el resto de la ciudad? 

Qué acaso aquellas vialidades que no sean "de acceso" no merecen también parecer de una metrópoli de 
primer mundo. 
Pareciera que existe un interés particular por embellecer aquello que miran los visitantes al viajar a Puebla, 
pero eso no es toda la ciudad. 
Ojalá nos equivoquemos, pero Moreno Valle y Rivera Pérez deben recordar que la ciudad no nada más son los 
accesos, y que en otros sitios, lejos de esas arterias, hay otros millones de habitantes que esperan y necesitan 
urgentemente los mismos beneficios. 

De verdad, esperamos ver calles de concreto hidráulico en el Sur, en el Oriente y en el Poniente, donde no hay 

accesos para los automovilistas que vienen de la Ciudad de México o de Veracruz pero donde también se 
requieren. 
*** 
No cabe duda, la CTM seguirá siendo la lo mismo de siempre, aunque en el país y en los estados, como el caso 
de Puebla, el PRI haya pasado a mejor vida. 
Al encabezar el XXXII Congreso General Ordinario de la Federación de Trabajadores de Puebla, el líder nacional 

Joaquín Gamboa Pascoe ofreció al gobernador Moreno Valle una actitud no "rejega" de los trabajadores, de 
comprensión y colaboración. 
En su discurso, Gamboa comentó que fuera de la filiación partidista del mandatario, la CTM lo apoyará: 
"Nosotros somos institucionales, usted es gobernador por disposición, por la votación que obtuvo y nosotros 
sabemos respetar la ley y la voluntad de la gente", expuso. 
El dinosaurio no cambia de discurso. 

La sociedad crece, evoluciona, corre para adelante, mientras dirigentes sindicales como este permanecen 

estancados en el limbo, ajenos a las nuevas necesidades de sus agremiados. 
Por eso Leobardo Soto está como está. 
En la misma línea. 
*** 
Ni para el gobierno del estado ni para los municipios colindantes, Puebla o San Andrés Cholula. 
Finalmente el Parque del Arte volverá a ser manejado por el Patronato Puebla Verde, el mismo que perdió la 

administración después de que el gobierno de Mario Marín Torres se lo quitara de las manos. 
Verónica Mastretta dio a conocer que se encuentra en proceso de definición el acuerdo mediante el que el 
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gobierno de Rafael Moreno Valle le entregará la custodia, documento que tendrá que incluir el compromiso de 
este patronato por mantenerlo como un parque público, abierto a toda la población, y de parte de la autoridad 
estatal la entrega de un subsidio fijo para el mantenimiento del inmueble. 
Junto con el regreso del Parque a su custodia, Mastretta pide que no se deje de investigar el papel de 

Bancomer en este tema, pues recordó que la institución bancaria cometió diversas irregularidades, entre ellas 
haber permitido que una de sus empleadas del área jurídica, Dulce Pastelín, figurara al mismo tiempo como 
servidora pública, a sueldo, del ex mandatario Mario Marín. 
Pues como dice la regidora, que se investigue a Bancomer. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

  

 

 

 
 
 (Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 

*Iniciativa electorera o cortina de humo  
*Juega con los poblanos  
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas logró su objetivo.  
La iniciativa que envió la semana pasada a través de su secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla 
Prieto, para reformar el Código de Defensa Social del Estado de Puebla levantó inmediatamente polémica.  
El mismo jueves después de que se le dio entrada en la sesión ordinaria del Pleno de Diputados y en cuanto se 

difundió, por la noche empezaron los cuestionamientos en las redes sociales, todas en contra de esta iniciativa.  

Y es que no cayó nada bien que en su iniciativa Moreno Valle Rosas proponía que la mujer que se practicara el 
aborto o fuera inducida se le diera un tratamiento de un mes a un año del tipo psicológico.  
Pero en caso de reincidir iría a la cárcel y se le impondría una sanción, además de realizar labor comunitaria.  
Esto causó que inmediatamente el perrito mayor del gobierno saliera a aclarar las cosas.  
Pero mágicamente se cambió el documento ya sin la cárcel ni sanción y tampoco labor comunitaria, solo 
tratamiento de la mujer en instituciones de salud pública.  

Esto tampoco gustó mucho a agrupaciones femeninas, pues inmediatamente pidieron se aclare eso de que las 
mujeres que se practiquen el aborto van a ser declaradas locas para que sean tratadas médicamente.  
LOGRÓ EL FIN  
Sin embargo, hay que reconocer que Moreno Valle Rosas logró su objetivo.  
Es una iniciativa electorera para de esa manera ganarse a las mujeres en el próximo proceso electoral rumbo al 
2012.  

Al mismo tiempo formar una cortina de humo ante otros problemas que le venían azotando en la cabeza.  

El tema del aborto ya absorbió toda la atención.  
Partidos políticos, sectores como los empresarios, la iglesia, organizaciones civiles, todos se metieron a la 
polémica.  
En los próximos días seguirá.  
Mientras tanto, otros temas han pasado a segundo y tercer término.  
El que más se divierte sin lugar a dudas es el gobernador.  
Sabe que ha tocado el talón de Aquiles de la sociedad civil.  

Los poblanos somos catalogados de mochilones.  
Hablar de despenalizar el aborto tiene su costo político.  
Eso lo sabe Moreno Valle Rosas.  
Mas no le preocupa.  
Sigue tejiendo su telaraña.  
Tiene todo el tiempo del mundo para seguir jugando con los poblanos.  

LA PROCURADURÍA  
Hasta ahora la Procuraduría General de Justicia no ha dado un solo dato de la supuesta investigación que lleva 
a cabo sobre los 14 artesanos desaparecidos desde hace cuatro meses en Tamaulipas.  
Se entiende que debe de estar conectada con las autoridades de aquella entidad, pero cual ha sido la causa por 
la que no ha informado de avances en esta búsqueda.  
Como se ha dicho fríamente que de una vez por todas dé a conocer si están vivos o muertos.  
Pero que informe, no que calle.  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Ite
mid=28 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Villanueva: su problema no es legal, sino de legitimidad 

Hay mucho nerviosismo en las esferas de poder en Puebla en torno a la llegada de David Villanueva Lomelí 
como auditor del Órgano de Fiscalización del Estado. 
Se puede percibir claramente con la operación de suma de adeptos a su postulación. 

Originalmente le dieron su respaldo: la morenovallista BUAP; la familia Jiménez Morales (Escuela Libre de 
Derecho, Licenciados en Administración de Empresas y la Universidad de la Sierra); y la familia Regordosa 
Valenciana (Colegio de Economistas con Víctor Mata Temoltzin –yerno de Don Luis- y la Universidad Anáhuac 
con Gerardo Mata Temoltzin). 
Víctor Mata es subsecretario del transporte en el gobierno de Rafael Moreno Valle, lo que revela una línea 
directa del ejecutivo hacia el ORFISE. 
Desde el poder se echó mano de dos empresarios afines al Yunque: Jorge Espina Reyes y Pablo Rodríguez 

Posada para obtener los respaldos de las cámaras de la Construcción, Comercio y Textil, así como el Club de 
Empresarios. 
Y es que el gran problema que enfrenta la unción de Villanueva es de legitimidad, no de legalidad. 
De hecho, todos y cada uno de los términos de la convocatoria los cumple, incluso aquellos donde existían 

dudas razonables. 
Por ejemplo: 
En el punto cinco se señala: ―Contar al momento de su nombramiento con experiencia de al menos cinco años 

en materia de control, auditoría financiera y de responsabilidades…‖ 
http://www.ofspuebla.gob.mx/files/Convocatoria%20Auditor%20General%2025%20oct.doc 
Y es que según los archivos disponibles, en el 2005 publicó un libro denominado ―El Arte del Buen Gobierno‖, 
junto con Alfredo Esparza Jaime, además de que forma parte, como presidente de la Federación de Licenciados 
en Administración, de la Academia Mexicana de Auditoria Integral y al Desempeño A.C. 
http://www.amdaid.org/consejocon.html 

Otro de los requisitos que pudo ser también debatible para el favorito del morenovallismo se le encontró la 
vuelta: 
―4.- No haber sido, durante los tres años anteriores a su nombramiento, Gobernador del Estado, titular de 
dependencias o entidades del Poder Ejecutivo Federal o del Estado, Senador, Diputado Federal o Local, 

Ministro, Magistrado o Juez del Poder Judicial Federal o del Estado, Presidente Municipal o dirigente de partido 
político alguno… 
Y es que se argumenta que Villanueva no fungió como titular de una entidad del Poder Ejecutivo Federal, la 

Conaliteg, pues fue subdirector general del organismo, tal y como se refiere en los siguientes links: 
http://www.conaliteg.gob.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=130:la-conaliteg-recibio-
premio-cio-100&catid=23:noticias&Itemid=77 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2010/agosto/universidad/uni-180810-lulu-nombran-a-villanueva-
como-subdirector-del-conaliteg.php 
Es más, el 19 de abril del 2011, el propio Villanueva subió a youtube un video sobre la celebración de su 
cumpleaños en la Conaliteg: 

http://www.youtube.com/watch?v=t9h9nSzQE08 
El propio gobernador Rafael Moreno Valle durante la firma de Convenio de Colaboración Conaliteg y Gobierno 
del Estado, en el Museo de Arte Virreinal, el pasado 24 de marzo del 2011: ―Siempre es un gusto, tener a 

David Villanueva, subdirector general de la Conaliteg, en su casi Estado, porque, aquí es donde vive, aunque no 
trabaje aquí, pero siempre nos da satisfacción ver que, a quienes quieren a Puebla, les va bien y que siempre 
están pensando, también en formas de servir a este Estado‖. 

Está claro entonces que legalmente no existe ningún impedimento para que se convierta en el auditor del 
Orfise, su problema estriba en la legitimidad de origen. Su amistad manifiesta con el gobernador Rafael Moreno 
Valle, de quien fue su empleado en la Secretaría de Finanzas y Administración del sexenio de su suegro 
Melquiades Morales Flores, representa un dique. 
¿Cómo evitar que se convierta en los hechos lo que Hernández Quintana fue para el marinismo? 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28
http://www.ofspuebla.gob.mx/files/Convocatoria%20Auditor%20General%2025%20oct.doc
http://www.amdaid.org/consejocon.html
http://www.conaliteg.gob.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=130:la-conaliteg-recibio-premio-cio-100&catid=23:noticias&Itemid=77
http://www.conaliteg.gob.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=130:la-conaliteg-recibio-premio-cio-100&catid=23:noticias&Itemid=77
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2010/agosto/universidad/uni-180810-lulu-nombran-a-villanueva-como-subdirector-del-conaliteg.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2010/agosto/universidad/uni-180810-lulu-nombran-a-villanueva-como-subdirector-del-conaliteg.php
http://www.youtube.com/watch?v=t9h9nSzQE08
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Por lo pronto, ayer compareció. 
Ahora, habrá que estar pendiente en el procedimiento de elección, previsto para este viernes. 
De hecho, el artículo 119 fracción III del procedimiento de selección del auditor a cargo del legislativo también 
implicará una negociación intensa para alcanzar las dos terceras partes: 

"La Gran Comisión podrá entrevistar por separado a los aspirantes que cumplan con los requisitos establecidos 
y someterlos a una evaluación general. 
―Así, la Gran Comisión integra la terna que propondrá a pleno. Se requieren las dos terceras partes de los votos 
de los diputados presentes. Si no se obtienen los votos, el Pleno instruye a una nueva terna a la Gran 
Comisión, la cual debe incluir al (candidato) que obtuvo más votos. Si tampoco logra la votación, quedará el 

que más votos haya obtenido en la segunda vuelta‖. 

 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7450:villanueva-su-
problema-no-es-legal-sino-de-legitimidad&catid=35:alportador&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
“Defensa de la vida”… negocio millonario  
Una buena y una mala. 

La mala: que la iniciativa enviada por el gobernador Moreno Valle al Congreso para que las mujeres que 
abortan en Puebla ya no vayan a parar a la cárcel y en cambio sean obligadas a someterse a sendos 
tratamientos médicos y psicológicos, como un medio para resarcir la ―deuda social‖ que adquirieron con su 
decisión, es tan sólo un pequeñísimo avance en el camino rumbo a darle forma a una legislación local de 
avanzada que aborde el tema como un asunto de salud pública, al margen de convencionalismos sociales e 

intereses hipócritas escondidos en medievales fundamentalismos religiosos. 
La buena: que una consecuencia natural de la aprobación de una iniciativa con estas características, será la de 

ponerle un freno al gran negocio que han hecho médicos que operan clínicas en donde se practican abortos de 
manera clandestina y a organizaciones sociales que bajo el atractivo escudo de la defensa de la vida se han 
enriquecido gracias al financiamiento público. 
Como ejemplo de lo anterior, le invito a que juntos recordemos la siguiente historia: 
Corría el año de 2003. 
Como diputado federal, presidente de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, el panista Luis Pazos 
asignó 30 millones de pesos, originalmente destinados a la atención de personas infectadas con VIH/sida, a 

programas internos del grupo ultraconservador Pro-Vida. 
Una investigación realizada por seis organizaciones civiles como Salud Integral para la Mujer (SIPAM )y el 
 Centro de Análisis e Investigación y Equidad de Género y que fue apoyada por legisladoras de oposición de la 
Comisión de Equidad y Género del Congreso de la Unión, determinó que esa reasignación de recursos era 

indebida. 
El asunto llegó hasta la Secretaria de la Función Pública y a la PGR, como resultado de una denuncia 

interpuesta por la misma Secretaria de Salud a nivel federal. 
Los 30 millones serían canalizados en su totalidad para la creación de 10 clínicas antiaborto, sin embargo, la 
auditoría ciudadana detectó, entre otras cosas, compras de artículos de lujo como trajes finos, plumas de 
marca y tangas (¿para Serrano Limón?). 
Se logró documentar la compra de ropa para caballero y dama en tiendas de prestigio como Sears, Aca Joe y 
Liverpool. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7450:villanueva-su-problema-no-es-legal-sino-de-legitimidad&catid=35:alportador&Itemid=70
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7450:villanueva-su-problema-no-es-legal-sino-de-legitimidad&catid=35:alportador&Itemid=70


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Martes 08 de Noviembre de 2011 
 

 

 

 30 

De acuerdo con la dependencia, el presidente de Pro-Vida solicitó, tramitó, manejo y usó recursos públicos 
federales ―que aplicó a fines distintos de aquellos que justificaban su otorgamiento en virtud de haber 
presentado documentos falsos, facturas anteriores a la entrega de los recursos, así como gastos ajenos al 
programa de ayuda para la mujer‖. 

Otro ejemplo de la manera por demás corrupta con la que Pro-Vida manejó las dádivas aprobadas por Pazos es 
un equipo de ultrasonido que compraron a Transforma México,  y que tenía un sobreprecio de dos millones 551 
mil pesos, equivalente a 72 por ciento de todos los gastos comprobados. 
Asimismo, la Auditoría Superior de la Federación comprobó que en su doble papel de proveedor y empleado de 
Pro-Vida, la organización recibió de ellos mismos siete millones 774 mil pesos, o sea, 64.5 de las aportaciones 

de particulares a Pro-Vida. 

Muy honestos, muy decentes, muy cristianos. 
¿A poco no? 
La ASF tuvo conocimiento de los depósitos de dinero que Serrano Limón realizó en  cuentas operadas por Casa 
de Bolsa Vector y Multivalores Sociedad Operadora de Sociedades de Inversión, siendo su asesor en Vector su 
propio hermano, empleado de la Casa de Bolsa, quien cobró jugosas comisiones por el manejo de ese dinero. 
Asqueroso ¿no? 
En el 2004, Pro Vida operaba la cuenta 487-13699 348 en Vectormex en Nueva York. 

El saldo era de 34 mil 579 dólares hasta el 5 de mayo de ese año cuando Serrano Limón hizo una transacción 
con bonos del gobierno de Brasil. 
Pero eso no es todo, como buen inversionista a Serrano Limón le gustaba la diversificación. 
El 4 de diciembre de 2002, Jorge Serrano adquirió en 900 mil pesos las acciones de Ricardo Alberto Suárez de 
los Ríos en Pulsar. 
Según el contrato de compra-venta firmado por ambos y por María del Rocío Gálvez de Lara, presidenta de Pro 

Vida, la cartera adquirida fue de 109 mil 325 dólares. 

Luego se dio a conocer que el 15 de abril de 2003, después de que Pro-Vida recibió los 30 millones de pesos de 
la Secretaría de Salud, Serrano Limón compró más acciones del mismo grupo por 294 mil dólares en tres 
distintas operaciones 
Nada mal para una AC, es decir una Asociación Civil que por definición legal opera ―sin fines de lucro‖. 
Marcela Guerra, de la Comisión de Vigilancia a la Auditoria Superior de la Federación afirmó tiempo después 
que el fraude podía llegar a más de 60 millones de pesos. 

Estos 60 millones corresponden a los ejercicios fiscales de Pro-Vida de 2002, 2004 y, posiblemente, a los del 
2001, ya que los 30 millones solamente son del 2003. 
Ahí quedó el asunto. 
Nadie quiso moverle más. 
Lo que aterra de esto es que, en su momento la demanda de juicio político contra Luis Pazos, que pretendían 
interponer diputados de todos los partidos, fue saboteada por la bancada panista en la Cámara de Diputados. 

¿Por órdenes de quién? 

Además, otra rata como Jorge Serrano Limón sólo recibió como sanción una inhabilitación de 15 años para 
ocupar algún cargo público y una multa económica de 13 millones de pesos, cuando debería de ser juzgado por 
el delito de peculado y enfrentar un proceso penal. 
Con todas sus letras 
La protección gubernamental a Pazos y Serrano Limón es una muestra clara, concreta, irrefutable no sólo de 
que los gobiernos panistas son tapadera de la corrupción al más alto nivel, sino que el crear falsas polémicas 
sobre el tema del aborto es utilizado como la reivindicación perfecta para el sostenimiento de agrupaciones 

fraudulentas que en realidad operan como negocios personales. 
Y es que, en el actual sexenio, en el de Felipe Calderón, por debajo del agua y utilizando razones sociales 
distintas a la original, Pro Vida sigue recibiendo financiamiento público a través de organizaciones pantalla que 
garantizan que la estrategia de obtención de millonarios recursos goce de cabal salud. 
Para Calderón, la historia aquí contada simplemente nunca existió o sus compromisos ideológicos fueron más 

fuertes que su obligación con la investidura que todavía porta. 

Sobra decir que las organizaciones pro-aborto, financiadas con recursos públicos operan  a lo largo y ancho del 
territorio nacional, Puebla incluida, a través de organizaciones pantalla insertadas en instituciones educativas, 
ONG ´s y organismos empresariales. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7449&Itemid=71 

 

 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7449&Itemid=71
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(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 

Lecciones políticas y electorales de la maestra Gordillo rumbo a 2012 
Este lunes tuve oportunidad de sentarme a la mesa con un destacado político del PRI, que aspira a 
ser senador de la República. 
Durante la charla me dijo que si bien son altas las posibilidades de una alianza del PRI con el PVEM y 
el Panal de Elba Esther Gordillo Morales, me recomendó que no diera por segura la coalición con esta 

última. 
Me aseguró que en el caso de Puebla las pretensiones de la maestra Gordillo son demasiado 

elevadas: una senaduría y ocho diputaciones, y que esta situación se estaba replicando en otras entidades 
del país, lo que hacía inviable y muy costosa la alianza. 
En abono de su afirmación me remitió a una nota y unos videos difundidos el pasado 17 de octubre en 
el portal del periódico 24 horas que tiene por accionista y director general al columnista Raymundo 
Rivapalacio. 
La nota y los videos tienen como protagonista central a la dirigente nacional del SNTE, Elba Esther 

Gordillo, quien en una sesión extraordinaria del Consejo Nacional de esta organización magisterial, efectuada 
en septiembre, aleccionó a sus dirigentes seccionales sobre la actitud y comportamiento que deben 
mantener en la actual coyuntura política electoral. 
Aquí sus enseñanzas, cargadas de cinismo (por favor no deje de ver los videos), en resumidas 10 
lecciones: 

1.No te alíes con los corruptos porque perderás el poder. ―Los niveles de corrupción de este gobierno (el de 
Calderón) son tan altos, tan impresionantemente altos, que la impunidad reina en todos los niveles de gobierno 

¡absolutamente!‖. 
2.No promuevas a la gente de fuera, porque luego te traicionan como ocurrió con Miguel Ángel Yunes. 
3.En materia de coaliciones electorales hay que apostarse con quien dé más. ―No alocarse‖ ni perder el rumbo 
y tampoco acomodarse por acomodarse. Por eso ―no hemos llegado a ningún acuerdo con el PRI, el PAN o el 
PRD‖ ―Lo importante es cómo nos movemos para que no nos puedan agarrar fácil‖ y conseguir diputaciones, 
senadurías y cargos en la administración pública. 
4.Enrique Peña Nieto es un hombre muy bien posicionado, que ya rebasó a la marca, pero su disputa con 

Manlio Fabio Beltrones puede llevar al PRI a la derrota. 
5.Si los priístas se dividen, el gobierno federal panista puede aprovechar la fractura y ganar la elección. 
6.El verdadero candidato de Felipe Calderón no es Ernesto Cordero, sino Josefina Vázquez Mota. 
7.Ningún candidato del PAN gana, salvo que el gobierno recurra a la guerra sucia. 

8.―El poder es poder‖ y hay que buscarlo para que nadie toque al sindicato. La fuerza está en el sindicato y 
Nueva Alianza es nuestra opción. 

9.Televisa ya quiere la Secretaría de Educación y también adoctrinar a los maestros… pero contra el sindicato. 
10.Caridad no es dar migajas o sobras como lo hace Televisa, ni recolectar el dinero de los demás a través del 
Teletón y luego adornarse para manipular a los televidentes y a los políticos. 
Simón dice: ―El cinismo consiste en ver las cosas como realmente son, y no como se quiere que sean.‖ 
Oscar Wilde (1854-1900) Dramaturgo y novelista irlandés. 
http://www.e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Agüera… ¿en campaña? 

Si no fuera porque se trató de un evento educativo –la colocación de la primera piedra de la Preparatoria ―2 
de Octubre de 1968‖ Regional-, la visita este lunes del rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, al 
municipio de Tepeaca bien pudo interpretarse sin ningún problema como un claro acto de campaña de un 

¿candidato? 
Y es que fue recibido con tal entusiasmo por los alcaldes, estudiantes y habitantes de los ocho 
diferentes municipios que serán beneficiados con el nuevo plantel educativo, que cualquier mal pensado 
podría decir que lo ocurrido en Tepeaca marcó un antes y un después en la carrera política de Agüera Ibáñez, 
tal vez el momento fundacional en el que empieza a transformarse. 

http://www.e-consulta.com/blogs/corte/
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Es decir, a despojarse del traje de jefe de la máxima casa de estudios de Puebla para asumir un nuevo 
e importante rol: el de serio aspirante al Senado. 
¿Será? 
Quién sabe, y tal vez hay quien esté viendo de más. 

Lo único cierto es que la hiperactividad del rector –que ya se venía dando desde la presentación de su más 
reciente informe de labores, para el cual se realizó un gran despliegue propagandístico con su imagen como 
cabeza de playa en prácticamente todo el estado-, coincide con las versiones que circulan en los pasillos del 
poder. 
Versiones que señalan que Agüera ya tendría “luz verde” para moverse con todo en busca de la Cámara 

Alta (faltaría saber por cuál partido o coalición de partidos), gracias al estupendo posicionamiento 

(conocimiento y potencial de voto) registrado en la última encuesta conocida en el primer círculo. 
Desde hace unos días intensificó sus contactos con altos jerarcas del PRI (ayer mismo se codeó con la crema 
y nata –más nata que crema- de la clase obrera priísta durante la reunión del Consejo General Ordinario de 
la FTP-CTM) y Nueva Alianza (Mónica Arriola dixit), y reconfirmó que sus nexos con el poder local gozan de 
cabal salud.  
Por si fuera poco, tiene a la BUAP bajo control, la casa en orden; ha comprobado que sus aliados políticos y 
mediáticos lo son y seguirán siendo esté o no en la universidad, y tiene fortalezas que siguen sin 

encontrarse en otros de los suspirantes al Senado. 
“La educación es un factor fundamental para el desarrollo del país, quien no lo entiende así, se 
equivoca, apostar por la educación es hacerlo al mismo tiempo por los jóvenes, por las familias, por 
la ciencia, por la competitividad, por el desarrollo y bienestar y sobre todo por la equidad”, dijo ayer 
un desinhibido y resuelto Agüera en Tepeaca, ante cientos, tal vez miles de personas de este y los municipios 
de Acajete, Amozoc, Hueyotlipan, San Francisco Mixtla, Tecali de Herrera, San Salvador Huixcolotla 

y Cuapiaxta, que lo arroparon y celebraron. 

Acompañado por algunos de sus principales colaboradores (el tesorero general, Alfonso Esparza Ortiz, 
siempre a su lado en los grandes eventos; el vicerrector de Docencia, Jaime Vázquez López; el director de 
Atención y Gestión Universitaria, Damián Hernández Méndez; el director de Desarrollo e Integración 
Estudiantil, Manuel Alonso Orozco, y el director General de Obras, Manuel Sandoval Delgado, entre otros), 
Agüera Ibáñez recibió copia de la Cédula Real de Tepeaca e innumerables palabras de elogio por los logros 
y avances alcanzados por la BUAP durante su larga y fructífera gestión como rector.  

Le digo que dejando de lado el noble fin por el cual fueron convocados tooodos los presentes, el acto en el 
que el rector fue el único y más importante protagonista no le pediría nada, en términos generales, a un 
mitin de campaña. Ahora sí que en este caso, y en este contexto, las imágenes hablan más que las 
palabras: 

 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2011/11/aguera-01.jpg
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2011/11/aguera-02.jpg
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2011/11/aguera-03.jpg
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2011/11/aguera-04.jpg
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¿Agüera en campaña? 
Y más: ¿candidato? 
En realidad nadie lo sabe a ciencia cierta, pero bien dicen que si parece pato, se mueve como pato y habla 
como pato… 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 

 
Que las autoridades jesuitas pidieron a los académicos de los campus en el país de la Universidad Iberoamericana 
abstenerse de emitir algún comentario relacionado con el tema del aborto en entrevistas con medios de 
comunicación. 
Si bien se preserva la libertad de cátedra en las aulas de la universidad jesuita, con esta medida censuran 
indirectamente a los especialistas y privan a la opinión pública de las voces en torno del debate de la interrupción 

del embarazo, desde diversos enfoques. 
Que el reportero gráfico Pablo Spencer fue víctima de la delincuencia y asegura tener elementos suficientes para 
asegurar que un elemento de alguna corporación policiaca le despojó de su equipo, y pese a las llamadas 
telefónicas al 066, nunca llegó una patrulla en su auxilio. 
Los hechos ocurrieron el día 5 de noviembre de 2011 cuando salía de la casa de una compañera de trabajo, sobre 
la calle 3 Oriente a la altura de la 18 Sur, quedaron asentados en la AP-933/2011/DMZS. 
Que el exdirigente nacional del PAN, Manuel Espino, reveló la existencia de una negociación del presidente Felipe 

Calderón con el entonces gobernador Mario Marín Torres, a través de Francisco Ramírez Acuña, entonces 
secretario de Gobernación, lo que impidió utilizar los audioescándalos en las elecciones federales. 
―Déjenos a nosotros como gobierno hacer esa tarea, nosotros vamos a proceder contra Marín, pero ahorita en 
acuerdos que estamos teniendo con gobernadores del PRI, esto que tú quieres hacer en Puebla nos afecta‖, 
fueron las palabras de Ramírez Acuña, asegura Espino. 
Que el proyecto de regionalización de la BUAP es una realidad y ayer en el municipio de Tepeaca el rector Enrique 
Agüera Ibáñez dio el primer paso para la edificación de una preparatoria regional para atender la demanda de 

educación media superior, en una zona donde inicialmente se proyectó construir una segunda Ciudad 
Universitaria. 
Agüera firmó un convenio de colaboración con los presidentes municipales de Tepeaca, Acajete, Amozoc, 
Hueyotlipan, San Francisco Mixtla, Tecali de Herrera, San Salvador Huixcolotla y Cuapiaxta. 
que la próxima semana el rector hará lo propio en la cabecera municipal de Ciudad Serdán donde colocará la 
primera piedra de la preparatoria que ya funciona en aquella ciudad con la renta de una casa, con el apoyo del 

presidente municipal Raúl Zárate Mata. 

http://impreso.milenio.com/node/9058132 
 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
López Zavala, la ventaja de ser ex 
Humberto Moreira Valdés, presidente del CEN del PRI, tiene el pulso político muy claro del peso específico de los 

priistas poblanos aspirantes a las fórmulas al Senado de la República y a los 16 Distritos Electorales del estado. 
Moreira ha ponderado las últimas mediciones de aceptación y conocimiento en el estado de Javier López Zavala, 
quien está en el interés de la cúpula priista para una de las fórmulas al Senado de la República. 
El excandidato a gobernador, quien lo mismo ha cumplido comisiones del CEN del PRI en el Estado de México que 
en Michoacán, cumple con tareas de Expresión Política Nacional en la entidad, el brazo social de Enrique Peña 
Nieto, a quien le reporta de manera directa. 
Recientemente Moreira sostuvo encuentros por separado con los expresidentes municipales de la ciudad capital, 

Blanca Alcalá Ruiz y Enrique Doger Guerrero. 
En ambos casos les elogió el potencial del voto en la ciudad capital y su influencia en la zona metropolitana. 
En dos de los más importantes distritos electorales de la ciudad capital estaría perfilando a los exmunícipes, para 
afianzar la ciudad capital que ha sido un fuerte bastión electoral del Partido Acción Nacional. 
Bajo el principio del triunfo electoral en la capital poblana se asegura la victoria en el estado, el dirigente nacional 
se la estaría jugando con el potencial electoral de Alcalá y Doger. 

En el caso particular de Doger Guerrero, una eventual llegada a la Cámara de Diputados allanaría el camino para 
acceder a la candidatura a la Presidencia Municipal de la ciudad de Puebla donde aspira a gobernar por segunda 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://impreso.milenio.com/node/9058132
http://impreso.milenio.com/
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ocasión. 
Al frente de la alcaldía, Doger Guerrero estaría en la mejor posición de entrar al juego de la sucesión 
gubernamental. 
Mientras tanto, con la expectativa de retorno del PRI a Los Pinos, a Alcalá Ruiz se le abre una amplia gama de 

oportunidades para acceder a una importante posición en el gabinete federal. 
Para la expresidenta municipal la decisión de no volcarse a favor del entonces candidato a gobernador del estado 
de Compromiso por Puebla, le sigue causando un distanciamiento y veto del actual mandatario 
http://impreso.milenio.com/node/9058122 
 

(Malas Compañías/Alejandro Rodríguez) 

 
Hombre muerto caminando 
Analítico, el gobernador sabe que todos los caminos de Puebla pasan por el PRI. 
Le ha dado vuelta una y otra y otra vez, y sabe bien que para hacer realidad todos sus proyectos, necesita si no 
el aplauso, sí la aprobación silenciosa del tricolor poblano. 
¿El PAN?, ¿el PRD? y ¿el Panal? Ya los tiene. Son suyos desde hace tiempo y sólo el partido de los tres colores le 
hacía falta. 

Malas compañías aseguran que la habilidad de Moreno Valle es tal, que para julio próximo –con las elecciones de 
2012- no habrá candidato a puesto de elección popular priista que carezca de su visto bueno. 
¿De los otros partidos? ¡Ja!, de esos ya lo mencionamos todo. 
En el PRI es donde había que ajustar las cosas y al parecer ya es así gracias –cuentan– a dos puntos neurálgicos 
de esta familiona revolucionaria que desde febrero anda huérfana en esta Puebla de los Ángeles. 
El primero se llama Humberto Moreira. Exgobernador ligado a la doctrina de Elba Esther, el líder nacional del PRI 

dejó entrever ya su buena relación con Moreno Valle en una comida en un restaurante de Polanco. Ese día, me 

aseguran, a los priistas poblanos les quedó claro ―de qué lado masca la iguana‖ y entendieron que aquí –sumado 
a las encuestas que hablan de una evaluación más que envidiable en favor del gobernador– el escándalo político 
es estéril. 
El segundo punto se remite a tierras propias. Discípulo político de Melquiades Morales, Moreno Valle sabe que 
para controlar a alcaldes o diputados ganadores de la pasada elección sólo hay un nexo ineludible al que debía 
recurrir para llevar la fiesta en calma: Javier López Zavala. 

Sí, tal y como lo sugiere Robert Greene en sus 48 leyes del poder, el mandatario convirtió al enemigo en fuerte 
aliado sabedor de que si bien es el gobernante, es su contrincante una especie de gurú político de aquellos con 
cargo que el pasado julio creyeron que llegarían al poder. Sabe que lo mismo diputados que alcaldes priistas, 
tenían una Z tatuada en la frente. Ante ello, me juran, el nexo entre Moreno Valle y Zavala se ha fortalecido. 
Bueno para el gobernador, porque sabe que su pasado rival tiene aún cierto control lo mismo sobre el líder del 
PRI en el Congreso (José Luis Márquez), que sobre el líder de ese instituto en oficinas de la Diagonal (Juan Carlos 

Lastiri) y éstos pueden ayudarlo a destrabar temas complicados como el del OFS. 

Bueno para Zavala, porque lo que hasta hace poco era un cadáver político vuelve a tener vida, y para ser senador 
–o diputado federal– lo primero que hay que estar, es vivo. No importa que lo llamen a uno, hombre muerto 
caminando.  
http://impreso.milenio.com/node/9058127 
 
(De Neblinas y Don Goyo/Víctor Bacre Parra) 
 

Melasipo, Prosdócimo y Restituto 
Son parte de los nombres del santoral en la efemérides de ayer, 7 de noviembre, donde también se cumplieron 
98 años del nacimiento del periodista, novelista, ensayista, dramaturgo y filósofo francés, Albert Camus. Quién 
nació en Mondovi, departamento de Constantina, en Argelia, cuando este país era colonia francesa. Su padre, de 
origen galo y su madre de ascendencia hispana. Murió en un accidente Automovilístico en Villeblevin, Francia, el 4 

de enero de 1960. Recibió el premio Nóbel de literatura en 1957, cuando tenía 44 años. 

En tanto, nuestra realidad nacional y local, se vio marcada por la visita de Marcelo Ebrard Casaubón, el pasado 
fin de semana, para promover su precandidatura por la izquierda para el 2012. Y en referencia global sobre el 
mismo tema, el periódico El Universal, señala: ―PRI lleva delantera.(…)presenta desde hoy los resultados de una 
encuesta realizada en los 31 estados y en el DF. A nivel nacional el PRI tiene una ventaja de 13 puntos sobre el 
PAN y de 20 sobre el PRD. En el país, la mitad de los entrevistados se declara independiente(…) 1. Si hoy fueran 
las elecciones para elegir presidente, ¿por cuál partido votaría? PRI-PVEM 31% PAN 18% y PRD-PT Movimiento 
Ciudadano 11% (…) 2. Simpatía partidista 

http://impreso.milenio.com/node/9058122
http://impreso.milenio.com/node/9058127
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Independientes 50% priista 22% Panista 15% y Perredista 7% (El Universal: 7 de noviembre de 2011). 
Por su parte, mi amigo, Gabriel Sánchez Andraca, publicó en su Pulso Político, unas reflexiones en relación al 
contexto nacional. Al terminar su columna, escribió: ―El gobierno federal no es culpable de nada: el derrumbe de 
la economía es por una crisis mundial por eso también hay tanto desempleo, la inseguridad es culpa de los 

gobernadores que no cooperan con el gobierno federal y que no quieren certificar a sus policías corruptos; los 
problemas de pobreza viene desde que gobernaba el PRI. Todo lo malo en este país viene de atrás y en dos 
sexenios nada ha podido resolverse, porque los priísta lo han impedido. En eso basará su discurso de campaña el 
PAN. Falta que le crean‖ (Cambio:7 de noviembre del 2011). Volviendo a Albert Camus: traemos su figura, 
pensamiento y obras a colación porque fue un filósofo y creador que influyó en nuestra generación (y me 

atrevería a afirmar que también a unas dos arriba y dos abajo cercanas a nosotros) en nuestra propia formación 

y capacitación.  
Nuevamente, el inolvidable profesor Paco Prieto, en Historia de la Cultura nos hizo acercarnos, leer, analizar, 
interiorizar y gozar las lecturas de ―el revés y el derecho‖; ―El mito de Sísifo‖; ―El hombre rebelde‖; ―La caída‖; 
―La peste‖; ―El extranjero‖ –actuada en el cine por el también inolvidable Marcelo Mastroianni en el papel de 
Meursault – ―El exilio y el reino‖; ―La muerte feliz‖; ―Calígula‖; ―Los justos‖ y ―Bodas‖. 
Afirma uno de sus biógrafos: ―Camus proclama su parentesco intelectual con André Gide(…)con los novelistas 
rusos Tolstoi y Dostoievsky. Con el maestro del absurdo Melville y con Kafka‖ (De Luppe: ―Albert Camus: 

Barcelona, 1970). Camus, en 1952, rompe con Jean Paúl Sartre quien lo había denostado al criticar que su 
posición de rebeldía era solamente ―estética‖, lo cual molestó para siempre al francés-argelino. En 1956, lanza su 
―Llamada a la Tregua Civil‖ mediante la cual exige a los combatientes--ejército francés y al movimiento 
independentista argelino--el respeto y la protección sin condiciones para la población civil argelina. Su actitud y 
texto, le acarrea el rechazo, condena y hasta el odio de sus conciudadanos. Camus, vivió siempre en esta 
dicotomía: el de amar y serle leal a su patria, Francia. Y el de añorar y respetar el suelo donde nació y la tierra de 

una parte de su familia, Argelia. Su trabajo filosófico se centró, principalmente en la condición humana. Su 

Filosofía del Absurdo, criticó, igualmente al cristianismo, marxismo y existencialismo ―tal es el principal 
pensamiento de Camus: dar vida a la conciencia, desarrollando mediante una rebelión que es lucha contra el 
sufrimiento y el mal, sus determinaciones esenciales: verdad, justicia, amor y alegría‖ (Ibid.) 
Dos reflexiones finales de Robert de Luppe, sobre la obra y el pensamiento de Albert Camus, se las comparto en 
estos tiempos de confusiones, titubeos y lejanías: 
―El único pensamiento de Camus tiene, pues, por objeto un dualismo, el dualismo de la vida y de la muerte, de la 

―ternura‖ y de la ―justicia‖, del amor y del odio. El pensamiento de Camus niega y afirma a la vez, e intenta 
mantenerse en una medida que mantiene en equilibrio los dos términos que se oponen y se excluyen‖ (…) La 
obra de Albert Camus, la oscilación entre el sí y el no, expresa incansablemente esas dos direcciones 
inconciliables y que no obstante hay que intentar unir‖ (Idem).  
http://impreso.milenio.com/node/9057957 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
La terna para el OFS en el Congreso 

El Congreso del Estado, la LVIII Legislatura y la Gran Comisión cumplieron ya con la antepenúltima etapa del 
proceso para seleccionar al nuevo titular del Órgano de Fiscalización Superior (OFS) en sustitución del malogrado 
Víctor Manuel Hernández Quintana, quien aún tiene cuentas pendientes con la autoridad judicial. 
Uno a uno, los ochos aspirantes restantes al cargo de auditor mayor del OFS expusieron su proyecto y sus 
razones ante los diputados para tratar de convertirse en el fiscalizador más importante del estado. 
Algunos sorprendieron y otros francamente desilusionaron. 
La gran sorpresa fue Tomás Ricardo Hidalgo Moreno, quien fue postulado y propuesto por la firma Deloitt y 

por la Confederación Latinoamericana de abogados. Se mostró suelto y demostró conocimiento en el tema ante 

los diputados, lastima que su exposición apenas le alcance para obtener un reconocimiento público. 
Y es que la verdadera lucha por la titularidad del OFS ser dará entre David Villanueva Lomelí y Francisco 
José Romero Serrano, este último el candidato de la derecha. 
Romero ha intentado acaparar la atención de los medios y de la opinión pública lanzando anuncios mediáticos 
como la reapertura de las cuentas del ex gobernador Mario Marín Torres. Ayer, incluso, tuvo que corregir sus 

declaraciones señalando que de llegar al OFS no se reabrirían en su totalidad los expedientes sino sólo en asuntos 
específicos. 
Francisco Romero, sin duda, será uno de los finalistas en la nominación del nuevo titular del OFS, sin embargo los 

http://impreso.milenio.com/node/9057957
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apoyos no le van a alcanzar. La mayoría  de los diputados está con David Villanueva. 
Por cierto que Villanueva arribó a la cita con los legisladores muy confiado, acompañado de su esposa, Verónica 
Morales Alfaro, y con una exposición clara de lo que pretende en el OFS. 
Planteó a los diputados que si es el elegido ejecutará un proyecto para darle más confianza, eficiencia y 

efectividad al organismo. Fue, incluso, el candidato al OFS que más tiempo estuvo reunido con los diputados, casi 
una hora, y quien acaparó la atención de reporteros, fotógrafos, camarógrafos, asistentes y personal en general 
del poder legislativo. 
Tal vez el único defecto de Lomelí ahora sea su poca sociabilidad para con los medios y los comunicadores.  
Y es que ayer concluyó su presentación y apenas les regaló 5 minutos para una entrevista relámpago de la que 

salió corriendo. 

Así que la terna de finalistas para disputar el OFS estará integrada por Tomás Ricardo Hidalgo Moreno, por 
Francisco José Romero Serrano y por David Villanueva Lomelí.  
Para ello, los diputados que integran la Gran Comisión se volverán a reunir esta semana -tal vez mañana 
miércoles- para definir los nombres de estos tres finalistas, los cuales serán presentados ante el pleno del 
Congreso para su análisis y depuración final. 
Posteriormente, la próxima semana, los 41 diputados votarán por el aspirante de su preferencia y el ganador 
deberá contar con el apoyo de las dos terceras partes del pleno. 

Así que si los chamanes legislativos y los cálculos de posdata siguen sin equivocarse, como hasta ahora, la 
próxima semana David Villanueva será nombrado nuevo auditor del OFS,     
---------------------------- 
Otras Posdatas: 
* Justa electorera…  
La carrera por la candidatura al Senado en el PRI está en su punto y nadie sede.  

Blanca Alcalá Ruiz, Javier López Zavala, Enrique Doger Guerrero y Fernando Morales Martínez están 

empeñados en ser abanderados de su partido para participar en los comicios del próximo año. 
Se dice que en el caso de Doger y Alcalá, estos ya tienen una propuesta del CEN de su partido para encabezar sí 
una candidatura, pero a diputados federales. Mientras tanto, Zavala ya propuso que se realice una elección 
abierta para definir al candidato al Senado porque dice que aún tiene estructura. 
Fernando Morales, por lo pronto, sigue tratando de comprar su candidatura regalando sillas de ruedas, aparatos 
para sordera y todo lo que se le ocurre. 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-La-terna-para-el-OFS-en-el-Congreso...&id=1546  
 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 

 
La Ssa protege vejaciones sufridas por residentes del Batán  
Una dotación semanal de dos quesos pequeños, dos paquetes de tortillas de harina, dos paquetes de pan blanco, 
junto con dos mermeladas y 20 yogurts, más la entrega de 10 latas de atún al mes, con dos tarros de mayonesa 

y cuatro de café soluble es la dotación de alimentación con la que deben sobrevivir 18 médicos –evaluados como 
los mejores del país– que son residentes en el Hospital Psiquiátrico  Rafael Serrano, mejor conocido como El 
Batán. Esta es una de tantas vejaciones que sufren esos galenos que estudian la especialidad de psiquiatría, las 
cuales van desde no contar con dormitorios y tener que pernoctar junto a pacientes crónicos, violentos y algunos 
con tuberculosis, hasta sufrir acoso laboral, carencia de profesores, equipo y medicamentos para los enfermos.  
Lo que no se entiende de este trato inhumano y lleno de carencias es que se supone que el gobierno federal 

destina un promedio de 2 millones de pesos anuales por cada uno de los 26 médicos residentes que hay en El 
Batán. Con esa cantidad, no tendría que existir escasez de todo.  
Y que esas anomalías, lejos de acabarse se han agravado con la actual administración del gobierno del estado, a 
tal grado que varios de los galenos están amenazados con sufrir graves represalias si se siguen quejando.  

Los más afectados son 18 de los 26 galenos que están ahí y pertenecen a los grados 1, 2 y 3 de la especialidad 
de psiquiatría. Algunos de ellos han formulado quejas y han sido ignorados sistemáticamente por Jorge Aguilar 
Chedraui, el titular de la Secretaría de Salud (Ssa), y por Patricia Leal Islas, la encargada de la Secretaría de 

Desarrollo, Evaluación y Control de la Administración Pública. 
Una muestra de que se protege la corrupción que priva en El Batán es que Edmundo Chevalier Ruanova, quien 
fue nombrado a principios de octubre como nuevo director de ese hospital, en días pasados se reunió con los 
quejosos luego de que éstos redactaron dos escritos de queja –cuya copia tiene este columnista– y  en lugar de 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-La-terna-para-el-OFS-en-el-Congreso...&id=1546
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comprometerse a investigar las anomalías, prácticamente despidió a estos galenos que llegaron a Puebla de 
diferentes partes del país, luego de aprobar el complicado y altamente reñido Examen Nacional de Aspirantes a 
Residencias Médicas.   
Les dijo Chavalier que no haría nada contra las carencias y los abusos, que no les respondía a la solicitud de 

saber el destino de los fondos federales para sostener a los médicos residentes, que no les firmaba los escritos de 
protesta y que les tramitaba su traspaso a cualquier hospital del país. 
Queda claro que si a Jorge Aguilar Chedraui no le interesa dar un trato profesional y humano a estos médicos, 
que forman parte de lo más granado del país, menos le interesa mejorar los servicios en general que presta su 
secretaría a la población más pobre del estado, la cual es la que acude a clínicas y hospitales de la Secretaría de 

Salud (Ssa). 

Suicidios, corrupción, infamias y acoso   
En el Hospital Psiquiátrico Rafael Serrano hay 320 pacientes internados que por tener problemas de salud 
crónicos deben estar en constante vigilancia. Sin embargo, eso no ocurre; se estima que 90 por ciento de los 
pacientes no tiene calzado –ver fotos de abajo–, muchos defecan en cualquier parte, se agreden y enferman con 
facilidad. Muchos de esos problemas son consecuencia de que no se tienen suficientes médicos de base para 
atender a los pacientes. 
Mediante un escrito que mandaron el pasado 5 de octubre a Edmundo Chevalier Ruanova, 18 médicos residentes 

le exponen que de acuerdo con la Norma Oficial Mexicana: NOM090SSA11994 se establece que la Ssa –que 
preside Jorge Aguilar– debe dotarlos de profesores y asesores, lo cual nunca ocurre. 
Al contrario, relatan, hay turnos laborales en los cuales no hay un solo psiquiatra de base en todo el hospital, 
sobre todo en el área de consulta externa. Esa labor se la dejan a los médicos residentes, quienes se supone que 
apenas están en formación. A estos galenos bisoños los dejan atender todo tipo de emergencias, sin apoyo de 
personal de enfermería y sin que El Batán cuente con un área de urgencias.  

Los residentes son quienes deben llevar sus propias máquinas de escribir y papel para hacer los expedientes. Y 

ellos son quienes deben de resolver que no hay baumenómetros confiables, ni tapabocas, ni guantes de latex, ni 
material de curación, ni mucho menos medicamentos básicos como haloperidol, olanzapina, benzodiacepinas y 
antiepilépticos, que son fundamentales para pacientes agitados. Los consultorios tienen una puerta y fuera de 
sillas y escritorios viejos no hay mayor equipo. Además, no hay laboratorio clínico y tampoco gabinete de 
radiodiagnóstico.   
Dichos problemas se agravaron entre noviembre de 2010 y febrero de este año, luego de que un paciente se 

suicidó como resultado de que no había personal de enfermería en el pabellón en que se ubicaba el enfermo. 
Luego, una interna resultó embarazada y fue detectada que estaba en ese estado una semana antes de que diera 
a luz. 
Esos problemas los tendrían que solucionar los psiquiatras de base. Pero como se carece de ese personal, se les 
echó la culpa a los residentes. Desde entonces se les somete a un trato despótico, ya que se les pone a atender 
hasta mil consultas externas al mes, así como levantar cientos de tarjetas de exploración médica, pese a que la 

norma no exige esas rutinas. 

Se supone que con el presupuesto federal que se otorga para los médicos residentes permitiría se les debe de 
dotar de alimentación diaria, de un dormitorio, de material bibliográfico, de maestros y asesores.  Resulta 
sorprendente que nada de eso existe. Empezando por que no hay todos los docentes y asesores. ¿Qué clase de 
formación es esa? 
El jefe de Enseñanza es Jorge Espinosa, quien nunca atiende a los residentes. Y quien se hace cargo de ellos, es 
Alejandro Soto Chilaca, quien es un medico de base que tendría que estar dando consultas y no lo hace.  
El 27 de mayo de 2009, de acuerdo con el oficio 10, 423, el entonces director del hospital, Guillermo Loaiza 

Cerón, reportó a la Ssa que el edificio de la residencia quedó dañado e inutilizado por un sismo que hubo el día 
22 del mismo mes. Desde entonces nadie hace algo para reparar el inmueble. 
Los médicos residentes deben buscar su propio alojamiento. A quienes les toca hacer guardias en el hospital, las 
cuales duran 32 horas seguidas, deben pernoctar en un cuarto que solamente tiene tres camas –cuando hay un 
mínimo de cuatro galenos–, y este lugar está junto a un área en donde hay enfermos con tuberculosis, VIH, con 

antecedentes penales y/o que son violentos.  

El lugar está lleno de pulgas, y en ocasiones se han encontrado alacranes y víboras, esto último como 
consecuencia de que las áreas verdes están llenas de hierba.  
La alimentación no solamente consiste en menos de media lata de atún al mes, sino que además los médicos no 
tienen comedor. Solamente cuentan con un horno de microondas.  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/08/puebla/cuitlatlan.php 
 

(Carpeta/Sergio Cortés) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/08/puebla/cuitlatlan.php
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AMLO, el líder de las izquierdas 
Los dos principales contendientes para representar a las izquierdas electorales han convenido los términos de una 
consulta para elegir a quién será el candidato del PRD, PT y Movimiento Ciudadano (antes Convergencia): cada 

uno de ellos propuso a una empresa demoscópica para medir el posicionamiento electoral, con base en una 
metodología y un cuestionario único. Marcelo Ebrard, jefe de gobierno del Distrito Federal, tiene una amplia 
aceptación entre los ciudadanos que votan por partidos diferentes a los que lo podrían postularlo; Andrés Manuel 
López Obrador es el líder de los partidos que posiblemente formen una coalición de las izquierdas para los 
próximos comicios federales.   

Entre el 13 de agosto del año pasado y el 2 de octubre del año en curso aplicamos seis encuestas telefónicas a 2 

mil 472 ciudadanos radicados en el municipio de Puebla que disponen de teléfono en sus hogares; con base en 
esa fuente, elaboramos el perfil de ambos precandidatos a la presidencia de la República. De cada 100 
intenciones probables de voto a favor de Andrés Manuel López Obrador, 44 procedían de ciudadanos que dijeron 
que votarían por el PRD o PT o Convergencia Democrática (hoy Movimiento Ciudadano) o Morena (Movimiento 
Regeneración Nacional) si las elecciones fueran en el momento de la encuesta; 32 tenían su origen en ciudadanos 
que manifestaron una intención de voto a favor del PRI o PAN, y 24 de aquellos que no votarían por ninguna 
organización electoral o no manifestaron intención alguna de voto. De cada 100 potenciales intenciones de voto a 

favor de Marcelo Ebrard, 27 eran de las izquierdas electorales; 50 del PRI o PAN y 23 de los ciudadanos que no 
declararon intención de voto o manifestaron que no votarían.  
Expresado de otra forma, por cada 100 ciudadanos que votaron por el PAN si las elecciones de presidente de la 
República hubieran sido el día en que se aplicó la encuesta, 13 de ellos podrían votar por López Obrador para el 
cargo de presidente de la República y 28 podrían hacer lo mismo por Marcelo Ebrard; por cada 100 ciudadanos 
que manifestaron una intención de voto favorable al PRI, 20 lo harían por López Obrador y 32 por Marcelo 

Ebrard; por cada 100 ciudadanos que manifestaron que votarían por las izquierdas (PRD, PT. Convergencia y 

Morena), 77 lo haría por López Obrador y 55 por Marcelo Ebrard; por cada 100 ciudadanos que no manifestaron 
intención del voto favorable a ningún partido. 20 lo harían por AMLO y 21 por Marcelo Ebrard. Para priistas y 
panistas, la mejor opción de las izquierdas es Marcelo Ebrard; para los sufragantes de las izquierdas electorales, 
el deseado es López Obrador. 
Los votantes probables de AMLO y Marcelo Ebrard Causabón son similares respecto a la ocupación y la edad; 
difieren en lo referente al sexo, el nivel de escolaridad y a los ingresos monetarios. AMLO tiene mayoría de 

electores mujeres, un nivel de escolaridad promedio de tercero de preparatoria y un salario familiar promedio de 
8 mil 500 pesos al mes. La mayor parte de los votos de Ebrard Causabón son de hombres; la escolaridad 
promedio es de primero de licenciatura y el ingreso familiar mensual promedio es de 10 mil 050 pesos. Aun en 
Puebla, donde la mayoría de ciudadanos tiene un comportamiento electoral bipartidista, AMLO y Marcelo Ebrard 
son opciones competitivas: uno de cada cuatro ciudadanos votaría por ellos si los contendientes fueran Josefina 
Vázquez Mota por el PAN y Enrique Peña Nieto por el PRI y los aliancistas (PVEM y Panal). 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/08/puebla/car09.php 
 

(Editorial) 
 
Abusos a favor de empresa televisora  
Decenas de automovilistas y transeúntes que circulaban ayer por el Centro Histórico resultaron perjudicados por 
el cierre de la encrucijada de la 16 de septiembre y la 5 Oriente–Poniente, debido a que se colocó en las 
inmediaciones un templete para desde ahí grabar el programa ―Ventaneando‖, de la empresa TA Azteca. El 
bloqueo comenzó en la mañana y terminó hasta altas horas de la tarde. 

La emisión estuvo vinculada a la promoción del acto ―La Ciudad de las Ideas‖, que es también propiedad de la 
empresa del Ajusco. 
Es fundamental demandar por enésima ocasión que el gobierno estatal explique con puntualidad y transparencia 
el monto de recursos que se destinan a ―La Ciudad de las Ideas‖, pues hasta ahora sólo se aprecia que se trata 

de un acto que sólo sirve de negocio para TV Azteca, pues los resultados positivos para la entidad siguen sin 
aparecer. 

Más allá de los millones de pesos que el Poder Ejecutivo invierte en ―Las Ciudad de las Ideas‖, es también 
evidente que hay apoyos extraordinarios del aparato oficial, como la disposición de efectivos de la Policía Estatal 
ayer para custodiar la emisión televisiva mencionada al principio. 
Por otro lado, quedó evidenciado que la sentencia gubernamental de que cualquiera que cerrara calles –como 
sucedió con los defraudados del Grupo Sitma hace unas semanas– iría a la cárcel es, por lo menos, parcial, pues 
personal, vehículos y equipo de TV Azteca interrumpieron el tráfico en al menos tres de las principales calles del 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/08/puebla/car09.php
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Centro Histórico y nadie fue detenido.  
De hecho, la fuerza pública fue desplazada, pero para ayudar a la transmisión del programa. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/08/puebla/editorial.php 

 

 
 

(Primera columna/Oscar López) 
 
• La CTM y Moreno Valle 

• ¿Y los nuevos impuestos? 
• Chevalier y Villanueva, a la final  
Muy a gusto se le vio ayer el gobernador del Estado Rafael Moreno Valle durante el evento en el que se 
festejaron los 75 años de la CTM y se reconoció el trabajo de Leobardo Soto Martínez al frente de la central 

obrera en Puebla. 
El gobernador no escatimó en halagos al también diputado federal, quien con creces ha sabido ganarse el apoyo 
de sus miles de afiliados en Puebla, prueba de ello es la gran convocatoria que ayer quedó evidenciada en el 
evento que recordó los buenos tiempos del PRI, el PRI de antaño. 
El líder nacional de la CTM, Joaquín Gamboa Pascoe y el gobernador del Estado bromeaban y dejaban ver ante 
los ojos de los miles de asistentes, lo bien que se sentían intercambiando comentarios y compartiendo el 
escenario. 

En ese evento donde se ratificó a Leobardo Soto al frente de la CTM por otros 5 años, el líder nacional de la 
central obrera aprovechó para recordar que el PRI y la CTM son y seguirán siendo los aliados en cualquier 

batalla electoral, la cual por cierto dijo, necesita para el 2012 a un candidato joven que llene de vida al PRI y 
que saque a México adelante. 
Solo le faltó decir el nombre con todas sus letras de Enrique Peña Nieto, pero eso no fue necesario, todos los 
presentes entendieron el mensaje. 

Después de la polémica por la generación de nuevos impuestos en el municipio, ayer el cabildo aprobó la Ley de 
Ingresos para el próximo año donde quedan fuera por el momento, los temas de cobrar impuestos a los 
franeleros y la colocación de parquímetros, pero solo por el momento. 
Se realizaron ajustes de acuerdo a la inflación, sin embargo, al final se dijo que ampliarán la base gravable, 
entiéndase, extender a quienes tendrán la obligación de pagar un impuesto como lo son los incrementos en los 
refrendos de licencias, regularización y actualización del catastro, el cobro por servicios funerarios y bebidas 
alcohólicas. 

Estos asuntos se turnarán al Congreso del Estado donde con toda seguridad se volverá a generar la polémica, 
pues aunque se presentan como cobros por servicios, la realidad es que se trata de nuevos impuestos, sin 

embargo, la propuesta se aprobó, aunque haya provocado la posición en contra del Secretario de Gobernación 
municipal Pablo Solana Montiel. 
CONFETI…Ayer se llevaron a cabo las presentaciones de los 8 aspirantes a dirigir el ORFIS…claro, los que se 
vislumbran para la terna final son David Villanueva Lomelí, Fernando Chevalier y el candidato de las 
universidades y la iniciativa privada, Francisco Serrano. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3993 
 
 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Nerviosismo en la BUAP 
Conforme pasan las semanas los aspirantes para suceder al rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, andan 

muy nerviosos. 
Hay tres versiones que no dejan dormir a muchos. 

La primera es que Enrique Agüera dejará en enero de 2012 la BUAP para dedicarse de lleno a su candidatura al 
Senado respaldado por la alianza del PRI y PANAL. 
Ahí es donde nacen las dudas, ¿quién será el rector interino? 
El más adelantado es el tesorero, Alfonso Esparza, pero nadie descarta al director de Comunicación 
Institucional, Jorge David Cortes, y dicen que el director de Obras, Manuel Sandoval, está más que listo. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/11/08/puebla/editorial.php
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3993
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El segundo escenario es que Enrique Agüera no deje la BUAP y termine su segundo periodo al frente de la 
máxima casa de estudios en el 2013. Ahí surgen más dudas, ¿quién es el delfín de Agüera? Y, sobre todo, 
existen serios cuestionamientos de que el gobernador, Rafael Moreno Valle, no meta las manos en el proceso de 
sucesión. 

Otra pregunta, ¿quién sería el candidato del gobernador? 
Muchos dan por descartados al vicerrector, Jaime Vázquez, y al siempre aguerrido director de la Facultad de 
Derecho, Guillermo Nares, porque traen en la frente tatuada una Z. 
En este segundo escenario las cosas se complican entre el grupo del rector porque no será sencillo elegir entre 
Alfonso Esparza, Jorge David Cortes y Manuel Sandoval. 

Y es que por donde se le busque no hay más aspirantes serios en estos momentos. 

El tercer escenario es que si Enrique Agüera sale de la BUAP en enero de 2012 y deja a un interino, el 
gobernador aprovechará ese momento para impulsar a sus propios aspirantes y competir al equipo de Agüera la 
Rectoría. 
Todo esto forma parte de los escenarios que los aspirantes y sus operadores políticos y académicos tienen 
trazados. 
Pero nada se aclarará hasta que Enrique Agüera defina si es que buscará el Senado de la República en la alianza 
por el PRI y el PANAL. 

En tanto, seguirá y crecerá el nerviosismo en la BUAP.  
**      **      **  
¿Y la unidad del PRI? 
Una cosa es lo que dicen y otra lo que hacen. 
Juan Carlos Lastiri, líder estatal, y Claudia Hernández, dirigente municipal, presumen la unidad alcanzada, pero 
ya demostraron que es tan frágil como un cristal. 

Iván Galindo, secretario general del Comité Directivo Municipal del PRI, evidenció en su cuenta de Facebook que 

fue excluido de la rueda de prensa del pasado domingo. 
Es más ni fue invitado. 
¿Esa es su unidad?  
**      **      ** 
http://eluniversitario.com.mx/contrastes/ 

 

 
 

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Candidaturas 
Las nominaciones de candidatos en una elección pueden cambiar el escenario o fortalecer las tendencias, que hoy 

por hoy benefician abiertamente al priista Enrique Peña Nieto para la presidencia de la República, quien tiene 
esperanzas de conseguir una consistente mayoría –más del 42 por ciento de los votos para su partido- en las dos 
cámaras del Congreso de la Unión en el proceso de julio del 2012. 
Pero contra lo que se suponga el panismo no está cruzado de brazos y buscará con todo en Puebla ir por los 
senadores –posiciones que hoy le pertenecen y que hace seis años ganó con el candidato ciudadano Rafael 
Moreno Valle y el panista Humberto Aguilar Coronado- y por lo menos nueve de las 16 diputaciones que estarán 
en juego. 

La decisión de dejar en manos del Comité Ejecutivo Nacional la designación de candidatos será importante en 
tanto que Acción Nacional tiene toda la intención de abrir sus propuestas y no escatimar en lanzar ciudadanos, 
máxime ahora que hay una tendencia en ese sentido y que fue expresada en la pasada reforma al Código 
Electoral que reconoce legalmente la posibilidad de candidaturas independientes y aunque no entrará en vigor en 
el 2012 se adelantan a ese reclamo social. 
El pasado domingo en Michoacán, la Comisión de Elecciones del CEN panista adelantó a sus dirigentes estatales 

que se preparen porque no deberá extrañarles que haya un número importante de ciudadanos sin partido en su 
lista de candidatos a diputados federales. Lo que pretenden es atraer votos y ciudadanos a las urnas porque no 
están dispuestos a perder la plaza que han gobernado por casi 12 años. 
El panismo poblano lo sabe ya y aunque no es muy del agrado de una buena parte de su dirigencia local, 
entienden que su escenario no es el mejor para imponer condiciones y esperan que la estrategia les funcione en 
julio del próximo año. El panismo va con ciudadanos, puede ser la nota que den en febrero y marzo cuando 
nominen formalmente a sus fórmulas al Senado y a las 16 diputaciones federales por el estado. 

Por su parte, los priistas a través de un comunicado enviado ayer confirmaron que: 

http://eluniversitario.com.mx/contrastes/
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―Tras asegurar que la definición de las candidaturas al Senado y Diputaciones Federales no constituye un tema 
que se encuentre en la lista de prioridades dentro de la agenda del Partido Revolucionario Institucional, el 
Presidente del Comité Directivo Estatal de este instituto político, Juan Carlos Lastiri Quirós, precisó que será 
hasta el 2012 cuando se tomen las decisiones al respecto. 

―Nosotros no queremos adelantar vísperas porque los acuerdos que siempre hemos tenido con el Comité 
Ejecutivo Nacional, es que nuestros candidatos tienen que ser los mejor posicionados, tenemos que ir con 
cuadros importantes -hombres y mujeres- en los 16 distritos y en las 2 posiciones que tenemos para el Senado, 
ya que solo con candidatos fuertes y garantes de arraigo y prestigio ciudadano podremos ganar la mayoría de 
escaños‖. 

El priismo pretende así meterles frío a tantos aspirantes que están en pleno activismo y muchos de ellos están 

violando la ley electoral, lo que puede generarles al tricolor más que un fuerte dolor de cabeza. 
En esta semana están aplicando encuestas en todo el estado y -aunque no habrá designaciones porque realizarán 
precampañas para generar interés entre los electores y no dejarle el camino solo a su oposición- empezarán a 
perfilar a aquellos cuyos nombres que estarán en las boletas electorales de julio. 
PAN y PRI se preparan para ofrecer una contienda cerrada en el estado, de acuerdo con pasados procesos en 
Puebla es una disputa de dos, aunque no debe olvidarse que hace seis años los priistas cayeron hasta el tercer 
lugar y la contienda se cerró entre panistas y perredistas. 

Escenario que hoy parece remoto, pero en unas elecciones -como las mexicanas- no debe descartarse una 
sorpresa. 
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/?p=578 
 

(Angelopolitanas) 
 

Para los integrantes de la Gran Comisión del Congreso poblano consultados, de los ocho aspirantes a auditor 

general del Órgano de Fiscalización Superior  entrevistados ayer, las mejores presentación fueron, en ese orden 
David Villanueva Lomelí; Ricardo Hidalgo Moreno; Fernando Chevalier Ruanota y Francisco Romero Serrano, de 
los que saldrá la terna final.  
Se estima que este viernes que sesiona la Cámara se presentará la terna para elegir al sustituto de Víctor Manuel 
Hernández Quintana. Las presentaciones fueron de media hora, pero hubo quienes no necesitaron tanto tiempo y 
en realidad los bostezos de algunos diputados desanimaron a más de uno de los aspirantes. Villanueva, por 
méritos propios, se mantiene como el favorito.  

@  
Una de las debilidades que caracteriza al sistema educativo estatal es el servilismo, cultura que fue sello 
característico  en el sexenio marinista, personajes como Enrique Martínez Peláez, uno de los incondicionales del 
ex secretario Darío Carmona, tiene a su más fiel representante en Luis Renato León, quien fungió como su asesor 
en el nivel medio superior en asuntos de planeación académica.  

En realidad, su verdadero compromiso estuvo y está con el negocio de Impulsa que dirige Francisco Tavera y que 
está comprobado se dedica al esquilmar a los padres de familia mediante la venta de cursos y concursos de 

emprendedores en este nivel educativo y el superior, el cálculo de las ganancias no es difícil por las metas 
anuales que se propusieron incrementar cada ciclo escolar.  
Medida por el número de alumnos que deben comprarlos forzosamente tan sólo en el nivel medio asciende a los 8 
millones de pesos por un supuesto trabajo que se realiza de febrero a junio de cada año. Tan absurdos los 
concursos que el propio Renato León ha recibido en público ―sendos trofeos‖ como reconocimiento a favor de los 
emprendedores, por lo que cobra.  

Esta vez el servilismo, con altas dosis de simulación y corrupción, llevó  a los paradigmas del marinismo y Luis 
Renato León a mantener sus intereses hasta lograr que lo designaran director de Planeación, Apoyo y Evaluación 
Académica del nivel medio superior, para hacer más negocios a favor de la ―cultura emprendedora‖, que solo 
beneficia a sus bolsillos y los de sus socios.  
@  

Las campañas electorales empiezan a aumentar la presión entre los actores políticos, tanto que ayer la siempre 
refinada Josefina Vázquez Mota afirmó ante una pregunta expresa que ―ni (Ernesto) Cordero ni (Santiago) Creel 

juntos, me ganan‖.  
En otros frentes, los ex precandidatos presidenciales Francisco Labastida, Cuauhtémoc Cárdenas y Diego 
Fernández de Cevallos apoyaron la propuesta de gobierno de coalición, presentada por el priista Manlio Fabio 
Beltrones. De aquí para adelante esto es parte de la punta de una madeja que dará más sorpresas.  
@ 
Manuel Espino es sin duda un jefe ideológico para muchos panistas poblanos, por eso no fue extraño que 

http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/?p=578
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discretamente el presidente municipal Eduardo Rivera se presentara ayer a saludarlo, el fue dirigente nacional 
hace seis años cuando el presidente era el líder local, pero también otros destacados miembros de la derecha 
poblana se acercaron a mostrar sus respetos aunque formalmente ya no milite en el PAN.  
Los jefes siempre lo serán, y en el panismo Diego no es el único. 

http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/ 
 

 
 
(Lengua de dos filos/Gustavo Mirón Reyes) 

 
El mal encaminado tema del aborto 
El tema es espinoso, difícil de abordar y mal encaminado. El aborto se ha convertido en un asunto ideológico y 
moralista. 

La semana pasada, el gobernador Rafael Moreno Valle presentó una iniciativa que da el primer paso para tratar 
el aborto como lo que es: un problema de salud.  
Con el debido respeto, el Gobierno del Estado y el Congreso local no deberían tomar en cuenta opiniones 
medievales como las que han expresado panistas conservadores como Juan Carlos Mondragón.  
Y es que resulta absurdo que el líder panista salga a ―proponer‖ que no sólo las mujeres sean encarceladas por 
practicarse un legrado, sino que además paguen sumas considerables de dinero como multa.  

Claro, el señor Mondragón no tiene ni idea por qué las mujeres abortan. El mundo de Mondragón Quintana es 
tan cerrado que no se da cuenta –o no quiere darse cuenta- de la realidad de muchas mujeres que deciden 
interrumpir su embarazo.  

Acaso el panista sabe el flagelo mental que vive una mujer al llevar en su vientre el producto de un abuso 
sexual. Acaso sabe si el niño al nacer tendrá un ambiente familiar en el cual pueda desarrollarse. 
No, para el panista no hay argumentos más fuertes que sus ideas moralistas, todas basadas en el machismo 
que rodea a la ultraderecha poblana.  

Por qué el panista no propone que la educación sexual sea obligatoria en todas las instituciones educativas, que 
a los muchachos de secundaria se les enseñe a usar métodos anticonceptivos y que las penas contra violadores 
sean tan severas como las que quiere que se apliquen a las féminas. 
 Mejor aún, por qué no propone que el padre del niño abortado reciba también una sanción, a final de cuentas 
un embarazo es cosa de dos, no es una acción divina ni surge de generación espontánea. 
En pocas palabras, por qué no abre su diminuta mente y deja de enfocarse en fastidiar a la mujer. Sus 
argumentos de ―defensa de la vida‖ son propios de una persona que se quedó atrapada en la época medieval. 

O será que sólo quiere llevarle la contra al gobernador nada más porque sí. 
El gobernador Rafael Moreno Valle y el Congreso local están ante una gran oportunidad de dar un paso firme a 

la construcción de una nueva sociedad, la cual sin duda debe poner también de su parte.  
En conjunto, gobierno, diputados y habitantes deben poner su granito de arena para que los abortos, y en 
consecuencia las muertes de mujeres, disminuyan.  
Lo anterior no es fácil, mucho menos en una sociedad como la poblana, pero no está de más el sentar las bases 

para que futuras generaciones no sigan viviendo los problemas que actualmente tiene el estado.  
El “valeroso” Henaine y el fracaso camotero  
Por lo regular, en este espacio intento no sacar a relucir mis aficiones; sin embargo, en esta ocasión me voy a 
dar gusto y emitiré un comentario del Puebla de la Franja y de la mal llevada administración de Ricardo 
Henaine.  
Por principio de cuentas, por donde se vea la campaña de los Camoteros sólo puede catalogarse como un 
fracaso. Desde un inicio, la contratación del ―estratega‖ Sergio Bueno fue un error garrafal por parte del 

―empresario‖.  
Mostrando su nulo conocimiento de futbol, Henaine Mezher le abrió las puertas del equipo a un ―entrenador‖ que 
ni con equipos de la Liga de Ascenso ha sobresalido. Cuando vio el desastre en el que se estaba convirtiendo el 

Puebla a nivel futbolístico, el ―empresario‖ amenazó con correr a Bueno Rodríguez.  
Pero Henaine se echó para atrás, no tanto porque le quisiera dar una nueva oportunidad a Sergio Bueno, sino 
porque nadie en su sano juicio se atrevería a tomar una papa caliente como el Puebla de la Franja.  
El ―empresario‖ esperó a que se consumara el fracaso y decidió cesar al ―estratega‖; eso sí, fue tan ―valiente‖ 

que el despido lo hizo mediante Twitter.  
Para acabar de fregar el asunto, suenan para dirigir a la Franja el uruguayo Hugo Fernández y José Luis Sánchez 
Solá, quienes serían los únicos ―locos‖ que se atreverían a tomar las riendas de los Franjiazules.  

http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/
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Para acabar mi comentario futbolero, reto a todos esos ―analistas‖ deportivos que ayer criticaron el despido de 
Sergio Bueno a que me expliquen a qué diablos jugaba el Puebla en este torneo.  
Los invito a que me digan por qué Luis García jugó en su posición hasta la jornada 15, por qué Aldo Polo y Diego 
Cervantes eran titulares, por qué Rodrigo Salinas fue marginado del equipo. A ver ―analistas‖, digan por qué los 

cambios de Sergio Bueno destruían la media cancha poblana y ponían a la Franja contra la pared.  
Explíquenme por qué Lucas Silva fue titular indiscutible pese a que lucía un partido y desaparecía 5. A ver 
―expertos‖, cuénteme cuál era la formación que usaba el ―timonel‖, porque yo sinceramente no le entendí 
durante todo el torneo.  
La intriga  

¿Se acuerdan de los spots que lanzaba el Puebla de la Franja previo a sus duelos de local? Sí, esos que en lugar 

de dar risa, daban lástima. Esos que parecían hechos por un amateur que grababa con la cámara de su celular. 
 Pues se sorprendería saber quién es autor de estas lamentables muestras de la mala preparación de algunos 
comunicólogos. Por increíble que parezca, no fueron ―producción‖ del dizque jefe de Prensa de los Camoteros, 
Alfonso Sánchez Jiménez.  
No, amigo aficionado, el artífice de estas bazofias es ni más ni menos que un periodista llamado Bruno Valencia, 
quien hasta hace unos meses era parte de Televisa Deportes, donde no reconocieron su ―talento‖ y le dieron las 
gracias. 

http://www.imagenpoblana.com/2011/el-mal-encaminado-tema-del-aborto 
 
(Acta Pública/Claudia Rodríguez) 
 
Premiaciones a la mexicana 
En México, las historias fatídicas relacionadas con compromisos y bonificaciones se repiten cíclicamente. 

En el 2008, el entonces titular de la Comisión Nacional del Deporte (Conade) Carlos Hermosillo prometió a los 

deportistas que obtuvieran una medalla en los Juegos Olímpicos de Beijing 2008, estímulos y apoyos 
económicos, que luego no cumplió.  
Una vez que María del Rosario Espinoza y Guillermo Pérez, ambos taekwondistas, así como las clavadistas Paola 
Espinosa  y Tatiana Ortiz, reclamaron sus premios líquidos prometidos, resultó que no había de donde pagarlos. 
Hermosillo advertía entonces que se buscarían los procesos para liquidar los 13 millones de pesos que 
resultaban como sumatoria de las bonificaciones prometidas y de los premios obtenidos.  Pero antes de salir de 

la Conade en la búsqueda de un puesto legislativo para el estado de Veracruz, Carlos Hermosillo no consolidó 
ninguna ayuda externa y en un acto más mediático que nada –e incluso criminal--,  entregó cheques personales 
a los medallistas, que para infortunio de todos los relacionados en este asunto, rebotaron en la institución 
bancaria por falta de recursos.  
El sucesor de Hermosillo, Bernardo de la Garza, heredó la deuda de los medallistas de Beijing 2008 y buscó la 
ayuda que no pudo consolidar su antecesor, pues advirtió que la Comisión a su cargo no permitía por 

normatividad entregar esos premios.  

Al final, fue Banorte de Roberto González,la institución bancaria que liquidó la deuda de Hermosillo, usando claro 
sus recursos publicitarios como quien dice para ―cobrarse a lo chino‖.  
Luego de esta historia fatídica, la Conade se ve en la misma situación, ahora ante los medallistas mexicanos de 
los XVI Juegos Panamericanos Guadalajara 2011. 
 En reedición, Bernardo de la Garza comprometió estímulos económicos a los medallistas nacionales que 
subieran al pódium en Guadalajara y anunció que ya la Conade contaba con 7 millones de pesos para cubrir el 
gasto al premiar con 300 mil pesos a quienes obtuvieran el oro, 150 mil pesos para la plata y 75 mil pesos para 

el bronce.  
Pero el logro histórico al obtener 42 medallas de oro, 41 de plata y 50 de bronce en Panamericanos arroja un 
total de 22 millones 500 mil pesos que de alguna manera reedita el problema que se vivió con la titularidad de 
Carlos Hermosillo.  
Sin embargo, más allá de las bonificaciones económicas a los deportistas mexicanos de alto rendimiento y de 

alta competitividad en nuestro país, se les debería dar un apoyo total, tal como si se tratara de un trabajo. La 

gran mayoría de estos atletas dedican más de ocho horas a su entrenamiento diario y pocas veces pueden 
combinar con estudios y, créanme, esto no es por falta de capacidad para ajustar ambas actividades, sino 
simplemente por carencia de apoyos.  
Acta Divina… Sobre las dificultades que experimentó Carlos Hermosillo para que el grupo de empresarios con 
los que pactó los premios económicos que se prometieron a los medallistas de los Juegos Olímpicos de Beijing, 
De La Garza manifestó que el hecho constituye una enseñanza. "Hay que hacer las cosas con mayor 
transparencia, con mayor certidumbre, con mayor compromiso público de todas las partes para que esto no 

http://www.imagenpoblana.com/2011/el-mal-encaminado-tema-del-aborto
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ocurra". 
http://www.imagenpoblana.com/2011/premiaciones-la-mexicana 

 

 
 
(Etiqueta con destino/Luis Alberto González) 
 
* Gobierno 'entre las patas de los caballos' en Congreso Charro 

* Hay denuncias de irregularidades, inseguridad y prepotencia 

* Los conflictos entre el Secretario Trauwitz y sus subordinados 
La lucha por el control del Centro de Convenciones de la zona del Paseo de Francisco William O´Jenkins y el 
Centro Expositor y de Convenciones de la zona de Los Fuertes, es el nuevo dolor de cabeza para la Secretaría de 
Turismo y por ende para el titular Ángel Trauwitz Eceheguren, quien saldrá muy raspado luego de la pésima 
organización y descalabro que sufrirá el Gobierno del Estado ante la realización del Congreso Nacional Charro 

que inicio el 25 de octubre y culminará el 13 de noviembre, en medio de inseguridad, irregularidades y el 
malestar de los empresarios que invirtieron recursos para realizar el evento, mismo que no cumplió en lo más 
mínimo con las expectativas creadas. 
El Gobierno de Puebla apoyó con todo la realización de este evento nacional, pero a pesar de la inversión va a 
quedar como dice un viejo refrán: “Será revolcado entre las patas de los caballos”. 
Hay inseguridad, malas instalaciones, prepotencia y arrogancia de los organizadores y el Secretario de Turismo 
Ángel Trauwitz Echeguren, ni por enterado por lo que habrá de entregar malas cuentas a su amigo el 

Gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 

La disputa por el control económico y del propio Centro Expositor entre el Secretario de Turismo y sus 
funcionarios, pese a los teatritos mediáticos de aparecer en lugares públicos con sus funcionarios como si no 
pasara nada, es la manzana de la discordia, ya que los caprichos del también dueño del restaurante ―Bodegas 
del Molino‖, han llevado a que los encargados de este recinto renuncien y en breve estén en riesgo eventos 
como el Tianguis Turístico en 2013.  
En el Congreso Nacional Charro las anomalías han sido el pan nuestro de cada día y saltan a simple vista ya que 

el recinto luce sucio, con baños completamente descuidados, con stands vacíos por lo caro y entrampados que 
quedaron los empresarios que pensaron rentar un stand para tener un beneficio económico, pero los 
organizadores de plano les jugaron chueco y hasta a las empresas cerveceras se las transaron, pese a que el 
gobierno del estado aportó una considerable suma para la realización de este evento y que sus organizadores 
vendieron como algo muy rentable. 
Por correo llegó esta carta donde hacen acusaciones serias contra los organizadores: 

El día 2 de nov., acudimos mi familia y su servidor a apoyar a uno de mis hermanos que le tocó participar en el 
congreso nacional charro, ya por la tarde mis dos hijos y su servidor acompañamos a mi hermano a la parte de 

la ......mirandilla donde quedaron de verse con sus demás compañeros para retornar a su lugar de residencia, 
estábamos en espera de sus demás compañeros cuando por desgracia mi hijo menor se acercó a la cerca de 
tubos para pasar del otro lado donde estaba su hermano, pero nunca nos percatamos que esa barrera de tubos 
NO estaba fijada que solo estaba sobrepuesta, muy mal puesta en ese lugar y a la hora de sujetarse y 
apoyarse se le vino encima esa cosa pesada, le cayó sobre la cara, demasiado peso para mi hijo de solo 6 años, 

por fortuna había una ambulancia y me hicieron favor de trasladarlo a un hospital, hoy me encuentro en Puebla 
en un hospital de traumatología, con mi familia desecha de dolor, viendo a mi hijo con el rostro desfigurado, con 
la cara fracturada, estoy con una impotencia de no poder hacer nada con un coraje, desilusión de saber que por 
la NEGLIGENCIA de las autoridades por su irresponsabilidad de organizar un congreso en unas instalaciones 
improvisadas, que no cuentan con las más mínimas condiciones de seguridad, donde ya no es un 
riesgo si no un peligro latente, y que por culpa de todo esto estemos pasando por la peor tragedia que he 
vivido, el dolor y sufrimiento que esa pasando mi hijo mi familia no se lo deseo a nadie ni a los propios 

responsables, pero creo que no nos merecemos esto, la familia charra no se lo merece, ¿dónde queda lo de 

antes? Los avances que se habían tenido, la responsabilidad con el cuaderno de compromisos donde primero 
debe estar la seguridad de todos ante cualquier interés de unos cuantos, ante todo esto, solo quisiera 
se enteren de nuestra desgracia con el único afán de evitar otra tragedia y si esto sirve para bien, que se tome, 
pero más mal me sentiría no haber hablado y que pasara otra desgracia que lamentar, poquito antes había 
recibido una llamada de un amigo que ya había participado y decidieron quedarse a la siguiente charreada, 

entre ellos decidieron verificar qué tan bien estaban colocadas las gradas resulta que las tuercas que 
sujetan los soportes de las gradas las pudieron aflojar con los dedos, lo que quiere decir que solo 
están sobrepuestas, como la cerca que ocasionó la tragedia de mi hijo, yo solo les aconsejo que lo piensen 
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dos veces antes de decidir a ir y tomen sus precauciones, y a nosotros sólo nos queda seguir pidiendo a Dios 
porque mi hijo se recupere pronto y no tenga consecuencias a futuro. Y agradezco las oraciones que puedan 
hacer por él. 
P.D: disculpen si no pueda contestarles, ya que no tengo alguna cuenta donde publicar esto y me estoy 

apoyando con algunos amigos con el único fin de alertarlos y decirles que su vida es mucho más importante que 
un rato de mucho peligro. 
ATTE: ANTONIO MEJÍA SÁNCHEZ 
Hasta aquí la carta. 
¿Y dónde está Protección Civil tanto del estado como del municipio? 

¿Cuál es la opinión de los empresarios que invirtieron pensando en que era un evento proyectado para 200 mil 

personas y cuando mucho han llegado 20 mil y los organizadores iban a respetar los contratos y al final les 
jugaron chueco? 
Por otra parte en el Centro de Convenciones del Paseo de San Francisco William O´ Jenkins, cada vez es más 
fuerte el rumor de la salida del Director Ejecutivo Gustavo Gutiérrez Bellato, lo que ha puesto a varios grupos 
de personajes del sector turismo y vinculados con la administración pasada, la del Gober Precioso, Mario 
Marín Torres, felices y ya se tallan las manos buscando imponer a uno de sus incondicionales y así apoderarse 
nuevamente de otra de las áreas de proyección a nivel nacional. 

Ojalá el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, no siga siendo engañado y ponga orden en estas instancias, 
porque la lucha que primero había entre Turismo y Economía, hoy sigue al interior de Turismo y sigue fuerte y el 
Secretario de Turismo sigue pensando en cómo impulsar el desarrollo de su negocio: “Las Bodegas del 
Molino”. 
¿Hasta cuándo va a trabajar Gustavo Gutiérrez Bellato, administrador del Centro de Convenciones y del 
Expositor, en la Secretaría de Turismo? 

¿Gutiérrez Bellato seguirá trabajando el tema del Tianguis Turístico o se lo dejará al Secretario Trauwitz y 

por ende se perderá este importante evento?  
¿Qué vela en el entierro tiene Roberto Galván?. 
Hay que esperar el tiempo y tendremos respuesta a estas y otras preguntas. 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Etiqueta-con-Destino-Gobierno-'entre-las-patas-de-los-
caballos'-en-Congreso-Charro&id=1545 
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